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Промышлен н ы е 
предприятия обла
сти январский план 

по реализации про

дукции выполнили 

на 100,1 процента.

Месячное зада
ние по производи
тельности труда 

выполнено на 105,5 

процента.

Идут впереди:
Александровский район 
Советский район 
Асиновский район 
Электроламповый завод 
Объединение «Контур» 
Спичфабрика «Сибирь» 
Линевский леспромхоз 
Ергайскнй леспромхоз 
Тогурский АПК 
Трест Спецстроймеханиза- 

ция
МК-74 треста Сибэлектро- 

сетьстрой

'Приглашаем объясниться ------ -—;— , —

Т О Л Ь К О  ЛИ П О С Т А В Щ И К И ?

О т с т а ю т :
Каргасокский район 
Парабельский район 
Тегульдетский район 
Лайский леспромхоз 
Парабельский леспромхоз 
Новотегульдетский лес

промхоз
Трест Томскгазстрой 
Трест Томскнефтестрой 
Швейная фабрика 
Завод стеновых материалов 
Мебельный комбинат

Объединение Сибкабель не справилось с январским за
данием по производительности труда. О причинах срыва 
рассказывает А. П. ДУДЧЕНКО, заместитель начальника про
изводства:

— Основная причина—не
аккуратность поставщиков 
технологических материалов. 
Примерно две недели вы
пускающие цехи головного 
завода были не загружены 
на одну треть: подвели по
ставщики, не прислав мела. 
Люди не стояли, были заня
ты на других работах, а 
продукцию не выпускали.

Во второй половине меся
ца положение, наконец, по
правилось, но и сейчас чув
ствуются последствия. Голов
ное предприятие пока отста
ет по выпуску продукции на 
сутки. Тем не менее есть 
все основания заявить, что 
план февраля будет выпол

нен. Суточный ритм сейчас 
выше планового.

На эмальпроизводстве — 
аналогичная история: некаче
ственная медь. Волочильный 
цех оказался не готов к 
трудностям и не обеспечил 
выпускающие цехи проволо
кой. Отсюда -— невыполне
ние плана производства, 
снижение производительно
сти труда. В результате, 
экстренных мер. принятых 
дирекцией объединения, ру
ководителями волочильного 
цеха, в начале февраля по
ложение выправилось, и 
сейчас цех идет с опереже
нием месячного графика.

От редакции: Трудно не
согласиться с А. П. Дудчен-

ко. Отсутствие технологиче
ских компонентов ничем не 
восполнить. Но только ли 
это сказалось на результатах 
работы? Напомним рейд, 
проведенный редакцией 2 
января по томским пред
приятиям. В ЗЬлочильном 
цехе. отметила рейдовая 
бпигада, тогда сильно чувст
вовались послепраздниччая 
раскачка, благодушие: ме
сяц, год, мол, впереди — на
верстаем. Значительны в 
объединении потери рабочего 
времени из-за прогулов и 
простоев оборудования. Объ
ясняя причины отставания, 
кивать только на поставщи
ков и умалчивать собствен
ные недостатки — это зна
чит забыть о принципиаль
ности. А такой подход, как 
известно, никогда пользы не 
приносил.

«Н еуправляем ы е» специалисты»
ЗА СЛОВОМ— ДЕЛО

Под таким названием в газете «Красное знамя» 29 декаб
ря 1977 года опубликована статья, в которой подвергнут 
критике стиль работы руководителей и специалистов объе
динения Томлеспром и Белоярского леспромхоза. На это вы
ступление ответили первый секретарь Верхнекетского рай
кома КПСС В. Б. ИЛЬИН, главный инженер объединения Том
леспром Е. П. САВИН, директор Белоярского леспромхоза 
В. И. ГЕРАСИМОВИЧ.

Факты, изложенные в ста
тье «Неуправляемые» спе
циалисты», действительно 
имеют место в леспромхозах 
района. Критика своевре
менна и справедлива. Мате
риал перепечатан районной 
газетой «Заря Севера».

Было рекомендовано обсу
дить статью в цеховых, пер
вичных партийных органи
зациях, парткомах лесозаго
товительных предприятий, 
принять меры по усилению 
партийного контроля за ра
ботой отделов предприятий.

Районный комитет партии 
обязал хозяйственных руко
водителей обсудить затрону
тые в статье вопросы на 
производственных совещани
ях. По их результатам из
дать приказы, обязывающие 
упорядочить работу отделов 
и усилить контроль за вы
полнением распоряжений 
вышестоящих органов и соб
ственных решений.

Запланировано также об
судить статью «Неуправляе

мые» специалисты» на рас
ширенном заседании бюро 
районного комитета партии.

В  И Л Ь И Н ,
п е р в ы й  с е к р е т а р ь  В е р х 

н е к е т с к о г о  р а й к о м а  
К П С С .★  * *

Статья обсуждена на сове
щании в объединении Том
леспром с участием замести
телей начальника объедине
ния, начальников отделов и 

.других работников. Критика 
в адрес производственного 
отдела объединения и Бело
ярского леспромхоза призна
на правильной.

Для устранения отмечен
ных недостатков и более 
оперативного решения про
изводственных вопросов в 
объединении и ряде лес
промхозов, в том числе Бе
лоярском, создана круглосу
точная диспетчерская служ
ба.

Руководители предприя
тий, отдел кадров объедине
ния ппчгтиматот меры по

подбору специалистов в про
изводственные отделы.

Вопрос о стиле работы ру
ководителей и специалистов 
будет рассмотрен на бли
жайшем совете директоров 
предприятий объединения.

Е . С А В И Н ,  
г л а в н ы й  и н ж е н е р  о б ъ е 

д и н е н и я  Т о м л е с п р о м .

Статья «Неуправляемые» 
специалисты» обсуждена на 
заседании партийного коми
тета и на расширенном по
стоянно действующем про
изводственном совещании 
леспромхоза. Критика при
знана правильной. Все от
делы составили планы и 
мероприятия, направленные 
на улучшение организации 
труда и стиля работы. При
казом по предприятию от
ветственным за своевремен
ную информацию назначен 
И: Д. Дубовик. В течение ян
варя-февраля производст
венный отдел будет уком
плектован недостающими 
специалистами.

Для координации управле
ния . производством и рабо
той отделов создана диспет
черская служба леспромхо
за.

В . Г Е Р А С И М О В И Ч ,  
д и р е к т о р  Б е л о я р с к о г о  

л е с т т р о м х о з » .

Н е ф т я н а я  п р о м ы ш л е н н о с т ь
Стабильная работа управ

ления Стрежевойнефть по
зволила и всему объе
динению Томскнефть ус
пешно справиться с ян
варским заданием по всем 
технико-экономическим по
казателям. На 101,4 процента 
выполнен план по реализа
ции продукции. Причем рост 
реализации по сравнению е 
январем прошлого года ' со
ставил 10.9 процента.

В натуральных показате
лях результаты января по 
объединению выглядят так: 
при плане 641 (январь про
шлого года—580) тысяча тонн 
добыто 655 (в январе прош
лого года — 587) тысяч тонн 
нефти. По сравнению с тем 
же периодом прошлого года 
добыча возросла на 11,6 про
цента.

На 38,7 процента увеличи
лась добыча газа. Фактиче
ски его получено за месяц 
8,6 миллиона кубометров.

Увеличению объемов добы
чи минерального сырья спо
собствовал в немалой сте
пени рост производительно
сти труда. Месячное задание 
по этому показателю объе
динение перевыполнило. В 
первом квартале объедине-

Л е с н а я  пром
Предприятия объединения 

Томлеспром допустили от
ставание на старте года. Ян
варский долг по вывозке 
древесины составил 56,4 ты
сячи кубометров. Шесть 
предприятий из двадцати 
трех не выполнили план по 
реализации продукции, пять 
-— по производительности 
труда. В целом по объедине
нию месячный план по реа
лизации выполнен на 94,4 
процента, недополучено то
варной продукции на 696 ты
сяч рублей.

С первых дней года мобили
зовали резервы коллективы 
Линевского, Ергайского, Ар- 
гат-Юльского леспромхозов,

ние должно отправить Роди
не 1.923 тысячи тонн сырья. 
Это 23,3 процента от годового 
задания. Итоги января гово
рят о том, что эт~ цифру 
объединение в силах пере
крыть и дать не менее 24 
процентов.

В. январе не все под
разделения нефтяников
работали стабильно. Уп
равление буровых работ 
ввело в эксплуатацию все 
девять запланированных 
промысловых скважин,
пробурило две вместо одной 
по плану скважины для за
качки воды. Но вместо за
данных 15 тысяч метров 
проходки буровики дали 14,4 
тысячи. Часть вины за это 
лежит на бригаде А. Чешуи- 
на, которая на Стрежевском 
месторождении допустила 
аварию. Но в основном бу
ровиков подвели вышкомон
тажники, которые не пере
дали им куст на Вахском 
месторождении.

В нынешнем году перед 
нефтяниками области стоят 
трудные задачи, и решать их 
сообща, в едином техноло
гическом потоке всех смеж
ников, с первых месяцев — 
требование времени.

ы ш л е н н о с т ь
Тогурского лесопромышлен
ного комбината.

Главные причины неудач
ного старта—слабая органи
зация труда и недостаточное 
использование техники, в 
особенности лесовозной. В 
январе потеряно свыше 3.200 
машино-смен. Используя ав
томобильный парк на всю 
мощность, можно было до
полнительно вывезти около 
135 тысяч кубометров леса, 
значительно перекрыв до
пущенное отставание.

В первом квартале лесо
заготовителям объединения 
предстоит вывезти 3.050 ты
сяч кубометров древесины. 
Это составляет более 41 про
цента годовой программы.

С о ю зн а я  п р о м ы ш л е н н о с т ь
• Удачно начали третий год 
пятилетки коллективы пред
приятий союзной промыш
ленности областного центра. 
План января по реализации 
выполнен всеми объедине
ниями и заводамй. Доброе 
начало на пути выполнения 
принятых напряженных обя
зательств сделало объедине
ние «Контур», перекрывшее 
январский план по реализа
ции продукции на 2,1 про
цента. Производительность 
труда здесь по сравнению с 
январем минувшего года 
поднялась на восемнадцать 
процентов.

Все предприятия справи
лись с планом по производи
тельности, кроме объедине
ния Сибкабель: здесь план 
выполнен всего на 93 про
цента. Большинство коллек
тивов демонстрируют хоро
шую производственную дис
циплину, обеспечили выпуск 
планируемой продукции. 
Однако план не выполнен по 
таким основным изделиям, 
как электродвигатели крано

вые, кабели шланговые, си
ловые и морские, провода 
установочные и эмалирован
ные, резиновая обувь.

Широкую поддержку тру
жеников нашла инициатива 
выпустить в первом кварта
ле 26—28 процентов продук
ции от годового объема. К 
этому стремятся заводы ре
зиновой обуви, электролам
повый, «Сибэлектромотор», 
измерительной аппаратуры.

На успешное выполнение 
месячной программы по
влияло движение рабочих, 
бригад, участков, смен, ре
шивших завершить план 
трех лет пятилетки к первой 
годовщине со дня принятия 
Конституции СССР. Боль
шинство коллективов держат 
слово крепко.

«Задача февраля —  нара
щивая январские темпы, вы
полнить и перевыполгшть 
месячное задание по всем 
показателям, обеспечить бе
зусловное выполнение плана 
народнохозяйственных по
ставок.

Капитальное
В январе строители обла

сти увеличили объем работ к 
январю прошлого года на 
одиннадцать процентов. Ци
фра сама по себе' доста
точно значимая. В то же 
время плановый рост не обе
спечен и недовыполнение 
январского задания состави
ло около миллиона рублей.

Неплохо потрудились в ян
варе коллективы территори
ального управления строи
тельства, выполнившего план 
по реализации товарной про
дукции на 100,3 процента и 
обеспечившего рост этого 
показателя (к январю ми
нувшего года) на 14,6 про
цента.

Однако далеко не всегда 
показатели роста производ- 
ва соответствуют цифрам 
выполнения задания. Так, 
например, трест Томскгаз
строй. обеспечивший прирост 
в размере 22 процентов, вы
полнил план января всего на 
65 процентов. Освоено 2 
миллиона 530 тысяч рублей, 
а недоосвоение составило 
1.400 тысяч. Тревожит то, 
что недоосваиваются ассиг-

строительство
нования на одной из глав
ных строек области — неф
тепроводе Васюган — Раеки- 
но. Не выполнил месячный 
план и трест Томскн^фте- 
етрой, обустраивающий но
вые нефтяные районы.

Сложное положение на 
строящихся сельскохозяй
ственных комплексах. Бук
вально неделю назад заказ
чик бройлерной фабрики вы
дал документацию на очист
ные сооружения, без кото
рых невозможен ввод мощ
ностей на 2 миллиона брой
леров. Ввод намечен на ко
нец года, и задержка доку
ментации осложнила поло
жение.

До сих пор не выда
на документация на два 
с половиной миллиона руб
лей пускового комплекса по 
строящейся фабрике свини
ны. Эти примеры достаточно 
хорошо характеризуют пози
цию заказчика.

Результаты первого меся-' 
ца работы строителей под
черкивают необходимость 
мобилизации всех сил на бе
зусловное выполнение квар
тального задания.

В Центральном Комитете КПСС
Об инициативе коллективов строительных организаций. проектиров

щиков, предприятий промышленности и транспорта ряда республик, кра
ев, областей н городов по развертыванию социалистического соревнова
ния за своевременный и досрочный ввод в действие важнейших произ
водственных мощностей и объектов, предусмотренных государственными 
планами экономического и социального развития СССР на 1 9 7 8 — 1 9 8 0  
годы.

В  о т в е т  н а  Письмо ЦК 
К П С С , Совета Министров 
С С С Р , ВЦСПС и ЦК 
В Л К С М  «О развертывании 
социалистического соревно
вания за выполнение и пе
ревыполнение плана 1978 
года и усилении борьбы за 
повышение эффективности 
производства и качества 
работы» коллективы строи
тельных организаций, про
ектировщиков, предприя
тий промышленности и 
транспорта Москвы, Ленин
града и Ленинградской об
ласти, Узбекской ССР, Азер
байджанской ССР и Литов
ской ССР, Башкирской АССР, 
Хабаровского края, Липец
кой, Мурманской, Омской 
областей, Киева, Запорож
ской и Гомельской обла
стей развернули по прин
ципу «рабочей эстафеты» 
социалистическое соревно
вание за своевременный и 
досрочный ввод в действие 
важнейших производствен
ных мощностей и объектов, 
предусмотренных государ
ственными планами эконо
мического и социального 
развития СССР на 1978—• 
1980 годы, и обеспечение 
ритмичности строительства 
и сдачи в эксплуатацию

жилых домов, школ, дет
ских дошкольных * учреж
дений и других объектов 
культурно-бытового назна
чения.

Принятыми комплексны
ми социалистическими обя
зательствами в этих рес
публиках, краях, областях 
и городах за 3 оставшихся 
года десятой пятилетки на
мечено ввести в действие 
около 750 крупных произ
водственных мощностей и 
объектов, в том числе в 
1978 году — 261, почти по
ловину которых предусмат
ривается сдать в эксплуата
цию ранее плановых сро
ков. Значительное опереже
ние сроков строительства 
намечено на 1979 и 1980 го
ды.

ЦК КПСС одобрил приня
тые коллективами строи
тельных организаций, про
ектировщиков. предприя
тий промышленности и 
транспорта Москвы, Ленин
града и Ленинградской об
ласти, Узбекской ССР, 
Азербайджанской ССР и 
Литовской ССР, Башкир
ской АССР, Хабаровского 
края, Липецкой, Мурман
ской, Омской областей, Ки
ева, Запорожской и Гомель
ской областей социалисти

ческие ооязатедьства по 
своевременному и досроч
ному вводу в действие важ
нейших производственных 
мощностей, предусмотрен
ных планами на 1978—1980 
годы, и обеспечению рит
мичности строительства и 
сдачи в эксплуатацию жи
лых домов и объектов со
циального и культурного 
назначения.

ЦК компартий союзных 
республик, крайкомам и об
комам партии, ВЦСПС, ПК 
ВЛКСМ и соответствующим 
ЦК профсоюзов рекомен
довано провести необхо
димую организаторскую и 
массово-политическую ра
боту в трудовых коллекти
вах по широкому развер
тыванию социалистического 
соревнования за своевре
менный и досрочный ввод 
в действие важнейших мо
щностей и объектов, преду
смотренных планом.

Постановлением поручено 
Госплану СССР, Госснабу 
СССР и соответствующим 
министерствам и ведомст
вам осуществить конкрет
ные меры, обеспечивающие 
выполнение принятых кол
лективами социалистиче
ских обязательств на 1978—* 
1980 годы.

Перекличка соревнующихся бригад
БРИГАДИРЫ ИЗВЕСТНЫХ В ОБЛАСТИ БРИГАД ВОДИТЕЛЕЙ К. И. КОНЖЕГОЛОВ 

И В. В. ЗАЙЦЕВ: <ПРОДОЛЖИМ СОРЕВНОВАНИЕ В ТРЕТЬЕМ ГОДУ ПЯТИЛЕТКИ НА 
ОСНОВЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА: ПЛАН ТРЕХ ЛЕТ — К ПЕРВОЙ ГОДОВЩИНЕ НОВОЙ
КОНСТИТУЦИИ СССР>.

В прошлом году наша газета не раз 
рассказывала о работе известных в обла
сти бригад водителей К. Н. Конжеголоаа 
из томской автоколонны № 1235 и В. В. 
Лобинского из томской автоколонны 
№ 1974, вызвавших друг друга на сорев
нование. Еще раз напомним итоги этого 
трудового соперничества, основан
ного на встречных планах. Оба кол
лектива намного перекрыли планы, 
сделали дополнительно более миллио
на тонно-километров каждый. Но резуль
таты у бригады В. В. Зайцева (он в конце 
года сменил на посту бригадира В. В. Ло- 
бинсного, избранного председатепем ме
сткома автоколонны] несколько выше. Вы
работка на одну авто-тонну в бригаде Н. Н.

Конжеголова составила пятьдесят тысяч 
тонно-километров, у соперника — на две 
тысячи тонно-километров больше.

Вступая в новый год, эти коллективы 
решили продолжить соревнование за до
срочное выполнение принятых обяза
тельств: выполнить план трех лет к пер
вой годовщине со дня принятия новой 
Конституции. Первый месяц дал такие ре
зультаты: бригада К. Н. Конжеголова вы
полнила план января на 102 процента, 
бригада В. В. Зайцева — на 100 процентов. 
О том, как начали новый год первичные 
коллективы, о трудностях, стоящих на пути 
дальнейшего повышения эффективности и 
качества транспортного обслуживания, рас
сказывают передовые бригадиры.

200 километров
п о р о ж н я к о м

Приятно, что наша бригада вышла 
победителем соревнования в прошлом 
году. Но — думаю, со мной согласятся 
наши соперники — и в  общем выигра
ло дело. Вот такой пример. На одном 
из промежуточных этапов выяснилось, 
что наша бригада, несколько уступая 
коллегам по общим результатам, зна
чительно отставала в использовании 
прицепов. Обсудили этот вопрос в бри
гаде, посоветовались с руководителями, 
наметили меры. Коэффициент их ис
пользования возрос, почти в два раза. 
Пока, правда, он несколько ниже, чем 
в бригаде К. Конжеголова, но мы наде
емся догнать соперников.

Неплохо бригада потрудилась в про
шлом году, не собирается снижать тем
пы и нынче. Нэше обязательство: вы
полнить план трех лет пятилетки к 
первой годовщине Конституции СССР. 
Это непросто. Ведь план заметно вырос.

Обсуждая свое обязательство, мы 
имели в виду резервы, которые можно 
привести в действие. Один из них — 
повышение личной ответственности 
каждого шофера за выполнение зада
ний. За прошлый год коэффициент ис
пользования парка у нас составил 0,746. 
Хотя это и выше, чем в среднем по ав
топредприятию, но далеко от идеала. 
Почему? Один водитель стоит на ремон
те сутки, другой — три дня. И вовсе 
не потому, что таким шоферам, как ве
тераны Петр Максимов, Дмитрий Яку
бов, молодой Александр Коробов, опыта, 
знаний не занимать, а другим их 
не хватает. Если водитель не бу
дет торопиться на линию, то это, не
сомненно, передается и слесарям: они
тоже будут ремонтировать автомобиль 
не спеша. А контроль , за ходом ремонта 
со стороны инженерной службы явно 
недостаточен. Так теряются дни, неде
ли.

В Письме ЦК КПСС, Совета Мини
стров СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ о 
развертывании соревнования подчерк
нуто: «Необходимо добиваться сокра
щения порожних пробегов». Насколько 
эта задача злободневна, можно видеть 
на следующем примере. Сейчас мы 
перебрасываем семенное зерно в Бак- 
чарский район. Мощные грузовики по
зволяют идти с прицепами. Туда +- 200 
километров груженые, назад — порож
няком. Нечего возить в Томск? Есть. 
На хлебоприемном пункте сообщили: 
фуражное зерно ждет вывозки в Томск, 
но грузить его некому. Считаю, что это 
недоработка отделов эксплуатации ав
токолонны и транспортного управле
ния.

В . З А Й Ц Е В ,
б р и г а д и р  в о д и т е л е й  т о м с к о й  а в т о 

к о л о н н ы  №  1 9 7 4 .

Оперативность  
и г л а с н о с т ь
Наша бригада с готовностью приняла 

предложение коллег из автоколонны 
№ 1974 продолжить соревнование. Со
стязание с таким сильным соперником 
заставляет работать еще лучше, будит 
инициативу. В этом его главный смысл.

Нас, конечно, огорчили итоги прош
лого года. Однако если хорошенько 
вдуматься в цифры, то положение не 
так уж и плохое. Мало того, что . мы 
перекрыли свой встречный план — 
бригада значительно' подняла произво
дительность. Разница в две тысячи 
тонно-километров не так и значитель
на, мы нынче полны решимости до
гнать соперников и по производитель
ности. Тем более, что все для этого 
есть. Костяк бригады — опытные, лю
бящие свое дело шоферы, такие, как 
Геннадий Никифоров, Александр Будь
ко. Государство предоставило нам мощ
ную технику, управлять которой — од
но удовольствие.

Сегодня работать лучше, чем вчера, 
завтра — лучше, чем сегодня, — этот 
призыв партии глубоко понятен. Раз
вивается народное хозяйство, потреб
ность в транспортных услугах растет с 
каждым днем. Согласен с коллегой 
В. Зайцевым, правильно он говорит о 
резервах, которые можно без больших 
затрат поставить на службу пятилетке. 
Со своей стороны тоже скажу о не
скольких.

Еще раз обратимся к Письму ЦК 
КПСС, Совета Министров СССР1, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ о развертывании 
соревнования. Читаем: «Необходимо
добиваться сокращения... потерь време
ни под погрузкой и разгрузкой, полно
го использования грузоподъемности 
всех видов транспорта». Они значи
тельны, об этом не раз писала област
ная . газета. Считаю, нужным еще раз 
назвать предприятия, где плохо оргаг 
иизован труд при погрузке и разгруз
ке: завод стеновых материалов, мель
комбинат, дорожно-строительные уп
равления. По-моему, служба эксплуа
тации автоколонны недостаточно ис
пользует данные ей права по контро
лю за использованием автомобилей, 
мало прибегает к штрафным санкциям.

План января мы выполнили на 102,9 
процента, несколько опередили брига
ду В. Зайцева. Но об этом узнали 
только десятого февраля. О . том же, 
как работает бригада в течение меся
ца, можно только догадываться. Дума
ется. необходима оперативная инфор
мация. Это будет создавать определен
ный настрой в коллективе. И еще: хоро
шо бы итоги соревнования с бригадой 
В. Зайцева подводить транспортному 
управлению каждый месяц, а не от слу
ч а я  к  с л у ч а ю .

К . К О Н Ж Е Г О Л О В ,  
б р и г а д и р  в о д и т е л е й  т о м с к о й  а в т о 

к о л о н н ы  №  1 2 3 5 .
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П Р О М Ы Ш Л Е Н Н Ы Й  В Ы П У С К
п Повышать ско

рости бурения, ра
ботать ритмично, в 
тесном контакте со 
смежниками

D Качество — по
нятие конкретное 
— утверждает ра
бочий В. Соловьев

п Хозрасчетный 
подряд раздвигает 
границы

Д Н Е В Н И К
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО
СОРЕВНОВАНИЯ

П Я Т И Л Е Т К А
Э Ф Ф Е К Т И В Н О С Т И ,
КАЧЕСТВА

V

I

.1
Уроки рабочей нравственности

ГДЕ НАХОДИМ, 
й ГДЕ ТЕРЯЕМ

Шестой год трудится в  а разделке древесины бригада 
Дмитрия Николаевича Щеглова с Каракозовского ниж
него склада Асиновского леспромхоза. Передовой кол
лектив ежегодно повышает выход деловой древесины, эф
фективно использует мощности полуавтоматической ли
нии разделки хлыстов (ПЛХ). В юбилейном году разде
лано 40 тысяч кубометров при плане 32,5 тысячи. Ос
воив хозрасчетный подряд, асиновцы сэкономили 3.161 
рубль.

Но в леспромхозе используются далеко не все резер
вы. О нерешенных вопросах производства рассказыва
ет старейший рабочий Д. Н. ЩЕГЛОВ.

В  Асиновском леспромхо
зе я работаю без малого 
тридцать лет. Освоил боль
шинство лесозаготовитель
ных профессий. Последние 
восемь лет специализи
руюсь на разделке древеси
ны. Это участок произ
водства, от которого во 
многом зависит экономика 
предприятия. Достоинства и 
недостатки работы склада 
хорошо видны на примере 
нашей бригады.

Нас называют по-разно
му: то укрупненной, то
просто бригадой механизи
рованного нижнего склада. 
Эта двойственная оценка 
вызвана тем, что, с одной 
стороны, мы разделываем в 
два раза больше обычной 
бригады, а с другой — у нас 
«лишних» всего два чело
века. Разделка леса на 
ПЛХ дает большие преиму
щества перед ручной.

Большое значение в на
шем деле имеют опыт, сла
женность, полная взаимо
заменяемость людей. Рабо
чие трудятся вместе не
сколько лет. Это оператор 
на подаче хлыстов Н. А. 
Минин, крановщик И. К. 
Астраханцев, рабочие на 
сброске леса И. Т. Иван
ченко и А. В. Катковский, 
обрубщики сучьев Ю. П. 
Швецов, Е. Л. Белобрусов, 
Н. А. Фоминых. Самые 
добрые слова хочу сказать 
в адрес слесарей М. А. Са- 
пегина и Н. А. Мельнико
ва, сварщика И. Т. Шашко
ва. Это их прямая заслуга, 
что порядком изношенное 
оборудование линии служит 
так долго. '

Из года в год мы пере
выполняем обязательства, 
хотя и медленно, но неук
лонно наращиваем объем 
разделанной древесины. 
Особенно успешным был 
юбилейный год. Мы впер
вые разделали 40 тысяч ку
бометров леса, произвели 
товарной продукции на 559 
тысяч рублей. Только за 
счет рациональной разделки, 
выхода более дорогих сор
тиментов получено 114 ты
сяч рублей прибыли.

Может, мы и в дальней
шем продолжали бы до
вольствоваться достигну
тым: как-никак, в социали
стическом соревновании
побеждаем по праву. Но в 
прошлом году на нижнем 
складе впервые начали ос
ваивать бригадный подряд. 
Новый метод резко обост
рил противоречия, которые 
раньше затушевывались
благополучными результа
тами.

Я не 'спроста спрашивал, 
какую бригаду можно, на
зывать укрупненной. На

этот вопрос хорошо отве
тил бригадир А. Ф. Шаба
нов в своем выступлении 
«Ноша вчерашнег-о дня», 
опубликованном в газете 
«Красное знамя» 13 января 
1978 года. Да, именно кол
лективу, насчитывающему 
15—20 человек, под силу 
грамотно решать вопросы 
повышения производитель
ности труда, качества, к 
чему призывает лесозаго
товителей постановление 
ЦК КПСС «О работе Мини
стерства лесной и дерево
обрабатывающей промыш
ленности СССР по повыше
нию эффективности ис
пользования древесины в 
свете требований XXV 
съезда КПСС».

Мы сделали один шаг в 
этом направлении, а второй 
никак не можем. Что ме
шает? Прежде всего—отсут
ствие четкой перспективы. 
Бывший главный инженер 
леспромхоза В. В. Баранов 
когда-то уделял большое 
внимание нижнему складу 
в Каракозове. Часто быва
ет здесь и директор пред
приятия М. Ф. Кузьмин. 
Благодаря вниманию руко
водителей текущие дела 
идут неплохо. Но вот уже 
второй год на нижнем 
складе собираются запу
стить вторую линию раз
делки хлыстов, а дело 
дальше разговора не идет. 
Не проявляют настойчи
вости и работники объеди
нения Томлеспром. Между 
тем наш склад имеет непо
средственный выход на 

«железную дорогу широкой 
колеи, расположен в не
скольких десятках кило
метров от областного цен
тра.

В первом квартале Мит- 
рофановский лесопункт вы
полняет более 40 процентов 
годовой программы. В зим
ние месяцы у нас на скла
де организуется вторая 
смена. На дорогостоящем 
оборудовании работают лю
ди зачастую случайные, ма
лоопытные. Это приводит к 
поломкам, простоям. При ’ 
запуске второй линии (она 
давно смонтирована) поя
вилась бы возможность 
создать действительно ук
рупненную бригаду, резко 
увеличить объемы раздел
ки древесины.

Памятником бесхозяйст
венности остались на тер
ритории склада десятки бе
тонных опор, предназна
ченных для цеха перера
ботки древесины. Средства 
были вложены немалые, но 
уже несколько лет строи
тельство заморожено. Меж
ду тем по самым приблизи
тельным подсчетам еже

годно мы отвозим в отвал 
и сжигаем почти 10 тысяч 
кубометров вершинника, 
комлей и других отходов.

Мне могут возразить: 
строительство перерабаты
вающего цеха — дело буду
щего. Но и сейчас можно 
использовать эту древеси
ну, хотя бы для отопления. 
Ведь что получается. Мы 
занимаемся заготовкой
дров, отрываем людей, тех
нику, тратим средства. А 
разве нельзя на специально 
предназначенной машине 
(пусть даже не очень 
новой) отвозить древесину 
не к костру, а к многочис
ленным котельным и печам 
нашего лесного поселка? 
Можно. Надо только по
смотреть на эту проблему 
по-хозяйски.

Уже второй год мы ос
ваиваем бригадный хозрас
чет. Дело это новое, осо
бенно для коллективов 
нижних складов. И здесь 
не все гладко за благопо
лучием цифр. В графе 
«электроэнергия» записано
1.500 рублей экономии. 
Это, конечно, хорошо. Но 
ведь счетчик-то на нижнем 
складе поставили только в 
четвертом квартале. Да и 
сейчас учет энергии при
близителен, так как краны 
на погрузке леса в вагоны 
не числятся за бригадой. 
Много ли нужно времени и 
усилий, чтобы поставить 
еще один счетчик? Оказы
вается, много. По крайней 
мере, прошлого года для это
го не хватило. А рабочие 
настоятельно просят.

Та же картина и с запас
ными частями. Для ремон
та нам планируется запас
ных частей на 9 рублей в 
день. А их почти не быва
ет. Растет положительный 
итог, по много ли чести 
бригаде от такой, с позво
ления сказать, «экономии»?

Письмо ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС 
и ЦК ВЛКСМ призывает 
активно бороться за эф
фективность и качество 
продукции. Прямой путь к 
этому — бригадный под
ряд. Пора перестать убаю
кивать себя результатами 
бумажной экономии, а до
биваться ее на деле.

Ноша вчерашнего дня, о 
которой правильно гово
рил бригадир А. Ф. Шаба
нов из Катайгинского лес
промхоза. бковывает иници
ативу, мешает даже пере
довым коллективам рабо
тать в полную силу.

Чтобы хорошо шел под
ряд, а значит, совершенст
вовались укрупненные
бригады, необходимо заин
тересовать рабочих в ко
нечных результатах. Как 
справедливо заметил в 
своем выступлении «Сдвиги 
есть, но...», напечатанном 
недавно в областной газете, 
бригадир верхнего склада 
нашего леспромхоза А. Т. 
Перервин, «меры стимули
рования должны быть чет
ко оговорены в условиях 
соревнования».

Решения декабрьского 
(1977 г.) Пленума ЦК КПСС 
обязывают нас сегодня ра
ботать лучше, чем вчера, а 
завтра — лучше, чем се
годня. В третьем году пяти
летки наша бригада обя
зуется досрочно выполнить 
план трех лет к 7 октября. 
В этом движении от высо
ты к новой высоте — за
лог нашего общего успеха.

Д . Щ Е Г Л О В ,
бригадир Каракозов
ского механизирован
ного нижнего склада
Асиновского леспром

хоза.

К АКИМ будет дом, при
несет ли он радость 
новоселам — в перо

вую очередь это зави
сит от строителей. Ну, и, ко
нечно, от нас, бетонщиков. 
Ведь мы изготавливаем эле
менты крупнопанельных до
мов. И вот мне хочется об
ратить внимание на их каче
ство.

Изготовление высококаче
ственных панелей, конечно, с 
полной комплектацией, дает 
возможность вести беспере
бойный, то есть быстрый, 
монтаж дома, повышает 
темпы отделочных работ, что 
в конечном счете сокращает 
сроки сдачи объекта.

А качество нашей продук
ции (мы изготавливаем 
внутрикомнатные перегород
ки) зависит от качества бе
тона и срока формовки кас
сет. Хотелось бы сказать не
сколько нелестных слов в 
адрес лабораторной службы 
бетоносмесительного участка 
(БСУ-1). Ведь в основном 
видишь лаборанта или даже 
начальника лаборатории 
только после того, как уже 
вышел брак. Часто в про
цессе формовки знаешь: 
идет некачественный бетон— 
или он слишком жесткий, 
или мало песку. Просишь 
дозировщика исправить по
ложение. И он уже, откло
няясь от нормы расходов, 
проявляет свою собственную 
инициативу, добавляя тот 
или иной компонент. На

прашивается вопрос а где 
же лаборанты, которые в 
первую очередь несут ответ
ственность за качество бето
на?

Еще одна претензия к этой 
службе. Нормы расхода ма
териалов пересматриваются 
крайне редка Казалось бы,

Рабочее мнение

чего проще: идет мелкий 
гравий или керамзит (осо
бенно керамзит), — значит, 
достаточно будет тех кило
граммов песку, что преду
смотрены нормой, даже не
много поменьше. Но вот по
шел заполнитель укрупнен
ной фракции, и песку уже 
надо добавить, чтобы увели
чить пластичность бетона. Но 
у нас все идет одинаково. В 
результате фракция запол
нителя в процессе формов
ки колеблется неоднократно, 
следовательно, и изделия вы
ходят разного качества. От
секи, в которые попал хоро
ший бетон, выдадут, конечно,

отличные панели. Ну, а где 
была укрупненная фракция, 
панели — как решето. Начи
наешь доводить их «до ума» 
своими средствами — зама
зываешь дыры раствором, но 
дойдет ли эта панель до 
стройки и не разломится ли 
она при монтаже—гарантий
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мало. Из-за этих замазы
ваний и у нас падает про
изводительность труда. Ну, 
и соответственно увеличи
вается объем работы отде
лочникам после монтажа 
дома.

Вот и выходит, что из-за 
недобросовестного отноше
ния к работе одной из за
водских служб страдает 
весь строительный поток.

Количество ■ и качество 
продукции — забота на за
воде общая,'но пока она 
легла тяжелой ношей на 
плечи исполнителей послед
них операций, минуя на
чальные. Наши цеховые

контролеры требуют, притом 
справедливо, соблюдения 
ГОСТа, а мы не можем 
постоянно и ритмично выда
вать отличную продукцию 
из-за нечеткой работы лабо
раторной службы БСУ. Ведь 
во вторую смену лаборантов 
вообще нет, а именно в зто 
время идет основная фор
мовка.

В декабре-январе в цехе 
№ 3 механическая служба 
очень много поработала ради 
устранения дефектов обору
дования, и это не замедлило 
сказаться на качестве про
дукции. Но еще больше 
предстоит сделать. До сих 
пор в стадии разработки в 
конструкторском бюро нахо
дится «увеличенный объем 
формовочной бадьи». Ведь 
от того, как быстро зафор- 
муется изделие, также зави
сит его качество. В добросо
вестном отношении всех 
служб завода к своему делу 
— залог успеха коллектива. 
В этом вопросе не должно 
быть равнодушных. В Пись
ме ЦК КПСС, Совета Ми
нистров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ есть призыв ко 
всем трудящимся страны 
активно бороться за повы
шение эффективности и ка
чества. работы. Для нас, 
строителей, этот призыв осо
бенно актуален.

В .  С О Л О В Ь Е В ,  
бетонщик завода крупно
панельного домостроения.

У и с т о к о в  
к а ч е с т в а
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В географическом центре самой большой страны ми
ра существует огромная малообжитая пока земля — 
Васюганье, край болот и лесов, медленных рек и боль
шой нефти. Запасы подземных кладовых — залог бу
дущего развития этих мест.

Люди, властно вторгшиеся в медвежьи эти углы, раз
будили таежный край. Сегодняшний пейзаж бассейна 
реки Васюган трудно представить без буровой вышки. 
Геологи Западной нефтегазоразведочной экспедиции ве
дут доразведку Катыльгинского нефтяного месторож
дения. А вот на снимке те, кто устанавливает буровые 
над тайгой: бригада вышкомонтажников мастера Н. А. 
Алексеева (он стоит) — Евгений Любовский, Виктор Во- 
рончихин, Владимир Чугунов.

Наступление на Васюган ведется по многим направ
лениям. Следом за нефтеразведчиками пришли строи
тели, сооружающие поселок Пионерный, обустраиваю
щие нефтепромысел.

Тяжелый бульдозер для этих мест — тоже обычная 
принадлежность. Строящийся нефтепровод Васюган — 
Раскино соединит новый нефтяной район с действую
щей магистралью. Не все еще гладко и правильно на 
трассе нефтепровода. Но передовые механизаторы рабо
тают со значительным перевыполнением сменных зада
ний. Это экскаваторщик А. Магленцов и бульдозерист 
В. Худяков, комсомольско-молодежная бригада сварщи
ков В. Антоненко...

Замечательные люди населяют сегодняшний Васюган. 
Это первопроходцы нефтяной целины, герои многих 
больших строек. Нефтепровод сооружают те же кол
лективы, что строили газовую магистраль Нижневар
товск — Томск — Кузбасс.

Суровые морозы владеют сегодня этой землей. Но не 
смолкает гул моторов над заснеженной тайгой. Техника 
— сильнее мороза. Еще сильнее — люди.

В .  С Е Р Г Е Е В .

Снимки В. Ковалева и Н. Потапова.
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Подведены итоги
работы лесозаготовительных 
коллективов объединения
Томлеспром, о с в о и в ш и х  
бригадный подряд. По-новому 
трудились 108 лесосечных и 
26 лесовозных коллективов. 
Общий экономический эффект 
составил почти 230 тысяч руб
лей.

В м и н увш е м  году под ряд  
р азд винул  границы. З а к л ю ч и 
ли д оговор а с адм инистраци 
ей бригады  о перато ро в  н а \  
п о гр узке  леса  В. Г. Бар тен ьева  
с Т огурского  Л П К  и И. А. 
Басм ан о ва  из Л ан ского  л е с 
пром хоза , бригады  на п о гр уз 
ке леса  в б ар ж и  В. К о м л е ва  
и А. Голещ ихина с Т огур 
ского  Л П К , н и ж н есклад ски е  
бригады .

Нынешней зимой по подря
ду впервые трудятся сплоточ
ные бригады В. Н. Филонова,
Е. С. Фомина, П. Ф. Богдано
ва, Н. Ф. Оскирко и другие с 
Т огурского  ЛПК.

М. КРИУЛЬКО, 
старший инженер отдела 
труда и заработной платы 
объединения Томлеспром.

Поиск новаторов
активно проходит на Томском 
государственном подшипнико
вом заводе. Все цехи и участ
ки предприятия участвуют в 
походе за экономию и береж
ливость.

Передовые рабочие и инже
нерно-технические работники 
внедряют рационализаторские 
предложения, занимаются ре
конструкцией и совершенство
ванием оборудования. Так, 
группа рационализаторов из 
сепараторного цеха в составе 
технолога А. А. Левина, кон
структора М. В. Пчелинцевэ, 
заместителя начальника цеха 
В. В. Гердь! и начальника цеха 
Ю. АЛ. Луконина разработала 
и внедрила штамповку из от
ходов полусепараторов для 
подшипника 226-го типа. Годо
вой эффект превысил 32,5 ты
сячи рублей.

Почти 28 тысяч рублей 
сэкономлено от внедрения 
технологии безокислительного 
нагрева деталей и создания 
механизированного склада
вспомогательных материалов.

Всего за счет внедрения 
мероприятий по оргтехплану, 
новой техники и осуществле
ния планов НОТ годовая ус
ловная экономия превысила 
950 тысяч рублей.

П. ТИМОФЕЕВ.

Хороший старт
взяли с начала года строители 
СУ-4 треста Томскпромстрой. 
В январе ими выполнено 10 
процентов годовой програм
мы.

510 тысяч рублей освоено 
строительным управлением в 
первом месяце года на со
оружении гормолзавода, тор
гово-закупочной базы, рыбо
перерабатывающего комплек
са. Особенно ударно трудился 
в январе коллектив монтаж
ников, возглавляемый А. Я. 
Лященко, комплексные брига
ды В. К. Маркина и А. А. 
Разманова. В феврале строи
тели намерены закрепить до
стигнутые успехи.

В. НОВИН.

Л е к ц и я  
д л я  актива

Вчера в Доме политиче
ского просвещения обкома 
КПСС состоялось очередное 
занятие областной школы 
партийно-хозяйственного ак
тива.

Лекцию «Экономическая 
стратегия КПСС и особен
ности десятой пятилетки» 
прочитал первый замести
тель главного редактора 
еженедельника ЦК КПСС 
«Экономическая газета», 
кандидат экономических 
наук В. А. Белянов.

ЕДИНОМ СТРЕМЛЕНИИ
Р У Б Е Ж И  Д О Б Ы Ч И  Н Е Ф Т И  Д О Л Ж Н Ы  

ПОДРАЗДЕЛЕНИЯ ОБЪЕДИНЕНИЯ ТОМСКНЕФТЬБОРОТЬСЯ ВСЕ
Когда в сводках НГДУ 

Стрежевойнефть появляются 
красные цифры сверхплано
вой добычи «черного золота», 
буровики не без гордости 
считают и себя причастными 
к достижениям. Наше уп
равление ведет разбуривание 
Советского, Вахского, Стре- 
жевского и Нижневартовско
го месторождений. Коллектив 
СУБР с честью выполнил 
повышенные социалистиче
ские обязательства юбилей
ного года. Пробурено 239.629 
метров при плане 230 тысяч. 
А по отношению к 1976 году 
рост составил более ' 25 ты
сяч метров. Промысловики

получили 106 скважин при 
задании 100. План по произ
водительности труда выпол
нен на 103,3 процента. Сред
няя проходка на одного ра
ботника возросла на 8,9 мет
ра. Пять буровых бригад до
срочно' выполнили обязатель
ства. Стоимость одного метра 
проходки снизилась на 2,13 
рубля.

Передовые бригады Васи
лия Григорьевича Калиничу- 
ка, Николая Валентиновича 
Бурдыко досрочно заверши
ли план двух лет пятилетки. 
Лучших результатов доби
лась бригада В. Г. Калини-

чука, пробурившая 48.861 
метр. Методом бригадного 
подряда сделано более 42 
процентов проходки.

Итоги года вроде бы гово
рят о том, что все в нашей 
работе удалось, и надо толь
ко радоваться. К сожалению, 
это не так. Еще много недо
статков как в организации 
буровых работ, так и в обу
стройстве новых площадей.

В этом году сдача скважин 
в эксплуатацию стала более, 
ритмичной. Однако сни
зились механическая ско

рость бурения и средняя 
проходка на долото, значи
тельное время затрачено на 
исправительные работы по 
проводке наклонно-направ
ленных скважин, на ликви
дацию аварий и перебур 
скважин. Только по этой 
причине потеряно более 7 
тысяч метров. Мы видим все 
упущения и принимаем ме
ры для укрепления техноло
гической дисциплины в 1978 
году. Проведена большая ра
бота по сокращению продол
жительности цикла строи

тельства скважин. Однако и 
в этом деле нужно еще мно
го поработать. Например, к 
началу января накопилось 7 
скважин, требующих ре
монтно-изоляционных работ 
.с прошлых лет. Над этим 
фондом мы сейчас и работа
ем, чтобы свести его до ми
нимума.

Более сложные и почетные 
задачи поставлены перед 
коллективом управления бу
ровых работ на 1978 год — 
пробурить 310 тысяч метров, 
в том числе 10 тысяч мет
ров скважин разведочно
го бурения. Надо впер
вые выйти бурением на 
Оленье месторождение. Что
бы справиться с такой про
граммой, коллективу необ
ходимо еще шире развер
нуть трудовое соревнование 
за досрочное выполнение 
плана третьего года пятилет
ки, как требует1 от нас 
Письмо ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ. Три буровые

бригады взяли обязательство 
план трех лет пятилетки 
выполнить к первой годов
щине новой Конститу
ции, две бригады — к 7 но
ября. В целом коллектив 
обязуется сдать фонд сква
жин трех лет пятилетки к 
7 ноября 1978 года.

В Письме говорится, что 
главная задача трудового 
коллектива —- четкий ритм 
работы, выполнение государ
ственных плановых заданий 
и соцобязательств с первых 
дней нового года. Мы. разра
ботали мероприятия, которые 
должны способствовать
вскрытию резервов произ
водства и повысить эффек
тивность бурения. Все 
бригады обеспечены фронтом 
работ на февраль. Однако 
март уже вызывает тревогу, 
поскольку в январе специа
лизированное стройуправле
ние не выполнило задание 
по подготовительным рабо
там. На Советском и Стре- 
жевском месторождениях в 
этом плане дела обстоят 
благополучно. А вот на Ниж

невартовской площади из 3 
зимних кустов сделан один, 
а из семи летних — ни одно
го, вместо 18 километров до
рог проложено 0,5 километ
ра. На Вахском месторож
дении из пяти кустов пост
роено два, а из 6 км дороги 
не сдано ни километра. Со
вершенно не ведутся работы 
на Оленьем месторождении.

Ощутимо сдерживает рабо
ту вышкомонтажная конто
ра: четыре буровые установ
ки не укомплектованы, не 
хватает транспорта для пере
возки буровых, крановая 
техника — тоже дефицит. И 
мы очень опасаемся такой 
нежелательной цепочки: в
январе допустило срыв ССУ, 
в феврале это же может по
стигнуть ВМК, в марте — 
УБР, а в апреле тогда и 
НГДУ не выполнит план по 
добыче нефти. Под угрозой 
не только апрельское зада
ние, но и последующих ме
сяцев, поскольку запланиро
ванные скважины могут 
быть не введены.

Конечно, всем подразделе

ниям в Стрежевом работать 
сейчас трудно. Сказываются 
еще организационные не
увязки, связанные с созда
нием объединения Томск
нефть. Особенно сложная 
обстановка в * системе снаб
жения и комплектации. На
пример, только нам база 
производственно-техническо
го обслуживания и ком
плектации недопоставила 
оборудования более чем На 
315 тысяч рублей.

И такое положение не 
только у нас. Потому и нуж
но большое взаимопонима
ние между всеми смежника
ми. Строители, вышкомон
тажники, автотранспортники, 
буровики и нефтедобытчики 
— у всех одна цель: в ны
нешнем году дать 1 одине 8,3 
миллиона тонн томской неф
ти. К этой победе мы придем 
только в едином стремле
нии.

И, ЧОБИТ, 
начальник Стрежевского 
управления буровых ра

бот.

I
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Автор этого рассказа — участник Великой Оте
чественной войны, томич Филипп Захарович Валь
ков. Тысячи километров прошел он по военным до
рогам, участвовал в Корсунь- Шевченковской битве, 
в освобождении Венгрии и Чехословакии, награж
ден орденом Отечественной войны II степени, 
несколькими медалями, имеет 14 благодарностей 
Верховного главнокомандующего. Расеказ напи
сан на основе подлинных фактов из жизни 153-й 
Днестровской Краснознаменной ордена Богдана 
Хмельницкого бригады, в составе которой воевал 
Ф. 3. Вальков.

После тяжелых наступа
тельных боев наша часть 
получила двухдневный от
дых. Мы остановились на 
левом берегу реки Прут. 
Нужно было провести сан
обработку, пополнить бое
припасы и приготовиться к 
новому наступлению. Сол
даты писали домой письма, 
чистили оружие, чинили 
одежду. Группа бойцов, 

Y собравшись в кружок, пела. 
Как-то неожиданно в пес
ню влился голос скрипки. 
Ее нежный звук был так 
непривычен для слуха лю
дей, почти оглохших от по
стоянного грохота боя! Не
давно прибывший из госпи
таля заместитель команди
ра полка по политчасти 
подполковник Игнатов, про
ходя мимо, остановился, с 
удивлением спросил:

— С музыкой воюете? 
Неплохо, неплохо™ Кто же 
скрипку на фронт догадал
ся привезти? Вы? — обра

тился он к сержанту, кото
рый держал инструмент.

— Это подарок, товарищ 
подполковник, '— опередил 
сержанта лейтенант Пет
ров. — Если желаете уз
нать, как попала в роту 
скрипка, — могу расска
зать... .

Подполковник знаком
пригласил Петрова и солдат 
сесть, устроился рядом сам,
сказал:

— Расскажите, расскажи
те... Любопытно...

— Мне было приказано,— 
начал рассказ Петров, — 
разведать немецкий тыл в 
районе деревни Чернявки, 
установить там численность 
войск противника и захва
тить «языка». Я взял отде
ление солдат-разведчиков, 
трех радистов с рацией и с 
наступлением темноты от
правился в путь. Шел снег, 
дул сильный ветер, но бы
ло тепло. Все это было вы
годно для разведки.

В деревушку Чернявку 
мы вошли ночью. Светя- 
щийся циферблат моих 
часов показывал одиннад
цать. Остановились у са
рая. Напротив стоял боль
шой дом, окна которого 
были ярко освещены. Из 
дома доносились громкие 
голоса, звуки аккордеона. 
Пока мы вполголоса обсуж
дали план наших действий, 
дверь открылась и в полосе 
света пок далась фигура 
немецкого солдата. Это был 
постовой. Вот он подошел 
к сараю, повернулся, чтобы 
идти обратно, что-то недо
вольно пробубнил себе под 
нос. Сержант Похолко сбил 
его с ног- и закрыл рот 
прежде, чем немец понял, в 
чем дело. Трое разведчиков 
потащили связанного нем
ца в часть, а мы решили 
узнать, что делается в д о -  
Ые.

Постовой снят, телефон
ный кабель перерезан, шум 
ветра приглушает звуки. 
Все это позволяло действо
вать смело и решительно. 
Я подобрался к окну. В 
большой' комнате сидели 
три немецких офицера: На 
столе стояли бутылки и 
различная закуска. Один из 
офицеров играл на аккор
деоне, двое других пели. 
Судя по всему, здесь был 
штаб: в углу на стуле были 
свалены какие-то бумаги. 
Похоже, топографические 
карты. 1

Я подумал, что было бы 
о гень неплохо взять эти

карты. Но в это время по
слышался на улице гром
кий разговор. Говорили по-
немецки, но иногда можно 
было разобрать и русские 
слова. Только мы успели 
укрыться, как появились 
два немецких солдата и 
двое в штатском. Все они 
вошли в 'дом. Мы замерли: 
немцы спохватятся, что нет 
часового. Но через несколь
ко минут солдаты и один 
в штатском вышли из дома 
и спокойно направились 
вдоль улицы. Видимо, они 
решили, что постовой про
сто отлучился.

Мы с сержантом снова 
пробрались к окну. Посере
дине комнаты перед не
мецкими офицерами стоял 
старик. В его руках была 
скрипка. Один офицер на 
русском языке требовал от 
старика играть на инстру
менте. Старик отказывал
ся. Тогда офицер при
ставил к груди старика 
дуло пистолета. Двое дру
гих захохотали. Под угро
зой старик начал играть 
«Гопачка».

В это время кто-то из 
бойцов тронул меня за ру
кав и указал на сарай. Я 
поспешил за ним. Вернув
шиеся разведчики, которым 
было приказано установить 
силы противника, доложи
ли, что в южной части де
ревни они насчитали бо
лее двадцати, танков и де
сять самоходных пушек. В 
западной части деревушки 
большое количество пехо

ты: здесь много автомашин. 
Я поручил радисту сооб
щить в штаб нашей части 
коо-рдинаты расположения 
танков и пехоты противни
ка. Вскоре радист передал 
мне, что штаб доволен раз
ведкой и приказывает как 
можно быстрее возвращать
ся в часть.

Я решил немного задер
жаться: карты и судьба
старика не давали покоя. 
Когда вернулся к окну, 
старик все еще играл «Го
пачка»', а немецкие офице
ры плясали и хохотали. 
Вдруг мелодия сменилась 
— зазвучал «Интернацио
нал».

Офицер, который руково
дил этой затеей, сообразил, 
что старик играет не то, что 
нужно... Он наотмашь уда
рил старика по лицу. 
Скрипка упала на пол. 
Офицер пнул ее, схватил 
старика за грудь, прижал 
его к стене, выхватил пи
столет... ,

Нужно было действовать. 
Мы с четырьмя разведчи
ками быстро ворвались в 
дом м за несколько секунд 
без выстрелов покончили с 
ошалевшими от внезапно
сти фашистами.

Старик сначала не мог 
понять, что произошло, но, 
когда услыхал русскую 
речь, растрогался до слез.

Он взял свою скрипку, по
дал мне и сказал: «Спаси
бо, сынки. Возьмите в по
дарок скрипку старого 
Акима за то, что спасли 
жизнь».

Медлить больше было 
нельзя. Шум схватки могли 
услышать в ближайших до
мах. Захватив карты, мы 
двинулись обратно.

В часть возвращались 
тем же путем, которым 
шли в Чернявку. Валил 
снег, бушевала .метель. Ко
гда мы стали пробираться 
через немецкую линию обо
роны, нас заметили немцы и 
открыли огонь из автома
тов и пулеметов. Мы не от
ветили, а только глубже за
рылись в снег и прекрати
ли движение. На нашей 
стороне догадались, почему 
началась стрельба, и при
крыли нас огнем.

Когда мы подползали к 
нашему переднему краю, 
сокрушительный огонь по 
немецкой обороне открыли 
артиллерия, «катюши». За
тем вперед двинулись тан
ки и пехота. Началось на
ступление наших войск.

Захваченный нами солдат 
сказал в штабе, что немцы 
готовят наступление на 
шесть часов утра. По его 
словам, он слышал это от 
офицеров. Наши решили 
наступать в пять тридцать, 
на полчаса раньше.

В тот же день мы с на
ступающими частями снова 
пришли в Чернявку. У до
ма, в котором до войны 
был сельский Совет, собра
лось около сотни человек,

О б л а ст н о й  см отр красны х 
уголков животноводческих ферм

З а д а ч и
первоочередной
в а ж н о с т и

Наш корреспондент позвонил в Кривошеинский, Бакчар- 
ский и Зырянский райкомы партии 'и  попросил рассказать, 
как проходит смотр красных уголков животноводческих по
мещений. Вот что нам сообщили.

Э. Ф. КАЗАЧЕНКО,
заведующий отделом пропа
ганды и агитации Кривоше- 
инского райкома КПСС:

— Мы подвели итоги ра
боты красных уголков за 
январь. Решено первое ме- 

у. сто присудить красному 
' утолку центральной усадьбы 

совхоза «Приобский». Здесь 
на ферме впервые в нашем 
районе внедрен бригадный 
подряд. Это очень важное 
начинание, которое требует 
к себе пристального внима
ния. Все руководители фер
мы и специалисты активно 
участвуют в работе красного 
уголка, пропагандируя пере
довые приемы труда, опыт 
лучших людей.

В районе проведено сове

щание с заведующими крас
ными уголками ферм и 
председателями рабочих 
комитетов. Они получили 
рекомендации по улучшению 
массово-политической рабо
ты. Члены специально созг 
данного оргкомитета закреп- 
л'ены за каждым из 16 крас
ных уголков района.

Г. М. ПОГУДИНА,
инструктор Бакчарского
райкома КПСС:

— В нашем районе луч
шим признан красный уго
лок Парбигской молочното
варной фермы, которым за
ведует Е. П. Воронова. Здесь 
очень хорошо организована 
массово-политическая рабо
та. Наглядная агитация опе
ративно информирует о тру

довых успехах животново- 
дов. Еженедельно в красном I  
уголке проводятся производ
ственные совещания, на ко
торых присутствуют ответ
ственные руководители. Жи
вотноводы высказывают 
свои претензии по организа
ции производства', а на сле
дующем совещании им до
кладывают о том, как они 
выполнены,

В этом красном уголке 
можно получить книги для 
чтения, здесь демонстриру
ются кинофильмы, прово
дятся политинформации.

В. С. АСАДЧИЙ,
заведующий отделом про
паганды и агитации Зырян
ского райкома КПСС.

— На период смотра соз
дана специальная -комиссия. 
Ее представители побывали 
на каждой ферме, познако
мились с работой каждого 
красного уголка. Сейчас 
агитаторы и политинформа
торы развертывают пропа
гандистскую работу по Пись
му ЦК КПСС, Совета Мини
стров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ. •

Хороший опыт работы на
копил красный уголок 
Богословской молочното
варной ' фермы, которым 
руководит зоотехник Н. А. 
Сухорукова. Выступления 
агитбригады, лекции спе
циалистов, собрания живот
новодов, умелая организация 
их соревнования делают 
жизнь красного уголка со
держательной и интересной.

В районе 21 коасный уто
лок, и каждый активно 
включается в смотр.

П ЕРЕГО ВО РЫ  НЕО БХО Д ИМ Ы
ПАРИЖ, 10 февраля. 

Агентство Франс Пресс, 
ссылаясь на передачи ра
дио Пномпеня, сообщило, 
что Кампучия отклонила 
предложения, содержащие
ся в заявлении правитель
ства СРВ от 5 февраля. Эти 
предложения, направленные 
на мирное урегулирование 
вьетнамо - кампучийск о го  
конфликта, предусматрива
ют прекращение всех вра
ждебных военных действий 
в пограничных районах, ре
шение спорных проблем 
путем переговоров, установ
ление добрососедских отно
шений между двумя стра
нами.

СОФИЯ, 10 февраля.

Предложенный 5 февраля 
правительством СРВ кон
кретный план мирного уре
гулирования пограничного 
конфликта с соседней Кам
пучией — не первый шаг 
Вьетнама в этом направле
нии, пишет болгарская га
зета «Труд». Однако на гра
нице между двумя страна
ми продолжаются воору
женные столкновения.

Пограничная проблема, 
ставшая поводом конфлик
та, — это наследие колони
ализма. Наследие тяжелое, 
но спорные проблемы мо
гут быть решены, если обе 
стороны стремятся прийти 
к соглашению.

Почему же руководители 
Кампучии избрали путь во
енных нападений на Вьет
нам? Судя по всему, они 
хотят отвлечь внимание 
кхмерского народа от ост
рых внутренних проблем и 
с этой целью восстанавли
вают его против - мнимого 
противника — братского 
народа Вьетнама. В созда
нии напряженной обстанов
ки на Индокитайском по
луострове заинтересованы 
внешние реакционные си
лы, которые рады полити
ческому авантюризму Пном
пеня и которые поощряют 
этот авантюризм. Совер
шенно ясно, что кхмерский 
народ ничего не выиграет 
от развязанного Пномпенем 
конфликта, подчеркивает 
«Труд».

Позиция Эфиопии
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Э Н Е Р Г И Я  Н А Р Ы Н А
КАРА-КУЛЬ (КИРГИЗСКАЯ ССР). ПОД ПРОМЫШ

ЛЕННУЮ НАГРУЗКУ ПОСТАВЛЕН ОДИН ИЗ ЧЕТЫ
РЕХ АГРЕГАТОВ ТОКТОГУЛЬСКОЙ ГЭС. ЕГО ЭЛЕК
ТРОЭНЕРГИЯ ПО ВЫСОКОГОРНОЙ ЛЭП-500 КАРА
КУЛЬ — АНДИЖАН ПОСТУПАЕТ В ОБЪЕДИНЕННУЮ 
СИСТЕМУ СРЕДНЕЙ АЗИИ.

НА СНИМКЕ: ТАК ВЫГЛЯДЯТ СЕГОДНЯ ПЛОТИНА 
ГЭС И ТОКТОГУЛЬСКОЕ МОРЕ.

Фото М. Аширбаева. (Фотохроника ТАСС).

Озеро в башне
З У Г Р Э С  (Донецкая область), 

10 ф евраля. (Корр. ТАСС). 
С тр о ящ аяся  в центре Донбас
са З уе в ск а я  ГРЭС-2 мощ нос
т ью  2 миллиона 400 ты с яч  ки 
ловатт станет первой крупной  
тепловой электростанцией  без

пруда-охладителя. Сегодня 
здесь н ачато  сооруж ение  ги
гантских  градирен, которы е 
обеспечат охлажденной /водой 
энергоблоки. Три баш ни  сбе
р егут от зато плен ия 15 квад 
ратны х  ки лом етр ов земли, ко
то р ую  н уж н о  бы ло  бы  о т в е 
сти  под стр о и тел ьство  водо
хранилищ а.

(ТАСС).

По следам наших 
в ы с  т у п л е н  и й  
« Дыр я в а я  
ш а п к а »

Так называлась реплика, 
опубликованная в нашей газете 
27 декабря прошлого года. 
Как сообщил нам директор 
горпромторга Н. Р. Кириллов, 
материал обсуждался в кол
лективе комиссионного мага
зина. За неправильную кон
сультацию и грубость покупа
телю бухгалтеру магазина
А. В. Козыня объявлен вы
говор, указано также директо
ру магазина В. Н. Матвеевой 
на допущенную волокиту и 
грубость.

Со стороны горпромторга 
будет усилен контроль за ра
ботой коллектива комиссион
ного магазина.

«Д а ж е е л к и  
н е  б ы л  о»

Под таким названием была 
опубликована критическая за
метка в адрес работников Зор- 
кальцевского и Поросинского 
сельских клубов. Заместитель 
председателя Томского рай
исполкома Г. И. Бугров со
общает, что факты, указанные 
в газете, имели место. Дейст
вительно, клубы сел Поросина 
и Зоркальцева были закрыты 
31 декабря. На исполкоме 
райсовета было заслушано со
общение председателей Зор- 
кальцевского и Поросинского 
сельских Советов А. П. Иглов- 
ского и А. Г. Азаренко о при
чинах срыва новогодних празд
ников. Исполнительный коми
тет указал тов. Игловскому 
А, П. и тов. Азаренко А. Г. на 
их слабый контроль за работой 
учреждений культуры.

АДДИС-АБЕБА, 10 фев
раля. В последнее время 
печать реакционных араб
ских режимов, которые 
своими поставками оружия 
и финансовой поддержкой 
Сомали фактически стали 
соучастниками в агрессив
ной войне против Эфиопии, 
пытается выгородить со
малийских руководителей и 
бросить тень на справедли
вую и принципиальную по
зицию Эфиопии, посеять'
рознь между Эфиопией и 
прогрессивным арабским 
миром. С этой целью ими 
была подброшена версия о 
том, что Эфиопия якобы
получает у Израиля ору
жие. Не случайно, разу
меется, утверждение на
этот счет появилось в мо
мент, когда Израиль и 
Египет ведут сепаратные
переговоры.

МИД Эфиопии выступило 
с заявлением, в котором 
охарактеризовало подобные 
утверждения как «полити
ческий шантаж». В заявле
нии указывается, что такие

действия «представляют со
бой не что иное, как 
попытку изолировать Эфи
опию от революционного и 
прогрессивного арабского 
мира, с которым Эфиопия 
полностью себя отождеств
ляет, стремление вбить 
клин между Эфиопией и 
социалистическим миром».

В настоящий момент, от
мечается в заявлении, Эфи
опия способна сама защи
тить свой . суверенитет и 
территориальную целост
ность благодаря бескорыст
ной помощи, оказанной 
странами социалистическо
го содружества, и в первую 
очередь Советским Союзом, 
благодаря поддержке про
грессивных сил арабского 
мира и других районов зем
ного шара. Эфиопская ре
волюция, подчеркивает
МИД, укрепила свои пози
ции и прочно стоит на соб
ственных ногах.

Одновременно министер
ство иностранных дел Эфи
опии в своем заявлении 
резко осудило действия еги

петского президента Сада- 
та, признавшего«- недавно, 
что он поставляет оружие 
сомалийским агрессорам в 
их войне против Эфиопии. 
Египетский президент, го
ворится в заявлении, пол
ностью дискредитировал
себя. Признание Садата об 
оказании активной военной 
поддержки агрессивной вой
не, которая ведется на эфи
опской территории, имёет’ 
самые серьезные и далеко 
Идущие последствия для 
африканского континента и 
мирового сообщества. Садат 
продемонстрировал полное 
пренебрежение к основным 
принципам и резолюциям 
ООН и Организации афри
канского единства, . в том 
числе к принципу неправо
мерности присвоения чу
жих территорий силой ору
жия.

В заявлении отмечается, 
что страны Африки и все 
государства мира не мо,гут 
хранить молчание в то вре
мя, когда египетский пре
зидент открыто признает 
свое прямое соучастие в 
агрессии против Эфиопии.

почти исключительно жен
щины и дети. Многие от 
радости плакали. В толпе я 
увидел деда Акима. Он сто
ял без шапки и держал в 
руках красное знамя. Это 
было знамя колхоза «Путь 
к коммунизму», которое 
более двух лет старик хра
нил на чердаке своего до
ма.

Дед Аким узнал меня. 
Подошел ко мне, обнял . и 
поцеловал. Затем он объя
вил всем собравшимся, что 
мы спасли ему жизнь.

Я спросил у деда Акима, 
что за человек в штат
ской одежде ночью вме
сте с ним приходил к не
мецким офицерам. Дед 
Аким сказал, что это был 
немецкий староста Петр 
Приходько. В 1930 году он 
был раскулачен, выслан, но 
бежал и жил по подлож
ным документам в Киеве. 
Когда немцы заняли Укра
ину, Приходько вернулся в 
Чернявку и стал усердно 
им служить.

Все присутствующие про
сили арестовать Приходь
ко как изменника Родины. 
Я спросил, где его можно 
найти. Двое мальчишек 
сказали, что видели, как 
Приходько уходил в лес. Я 
дал задание сержанту Ива
нову взять предателя. Там 
он был пойман и доставлен 
в особый отдел.

А скрипка деда Акима, 
как видите, и сейчас в на
шей роте. Хранить ее мы 
поручили сержанту Ивано
ву. Он до войны три года 
играл в оркестре...

Ф. ВАЛЬКОВ,
участник Великой Оте

чественной войны.

З А Я В Л Е Н И Е

За последнее время в Ка
наде активизировалась кам
пания противников разряд
ки международной напря
женности и улучшения со
ветско-канадских отноше
ний. Последним выражени
ем этой кампании явилось 
требование канадских вла
стей о выезде из страны ря
да сотрудников советских 
учреждений, которые совер
шенно необоснованно обви
няются в «недозволенной 
деятельности».

Очевидно, что за этой ак- ' 
цией, преследующей цель 
нанести ущерб советско-ка
надским отношениям, стоят 
спецслужбы Канады и под
держивающие их силы, ко
торые систематически пред
принимают враждебные дей
ствия с целью осложнить 
отношения между двумя 
странами. Инсинуации ка
надских спецслужб, видимо, 
объясняются тем, что их ре
путация, по сообщениям са
мой канадской печати, ока
залась сильно подмоченной.

ТАСС уполномочен зая
вить, что действия соответ
ствующих канадских вла
стей рассматриваются как 
недружественные и они 
осуществлены с явно прово
кационными целями.

Опасный курс1
ВАШИНГТОН, 10 февра

ля. Реакционные круги США 
развертывают кампанию за 
дальнейшее усиление гонки 
вооружений. Для оправдания 
этого милитаристского курса 
они, с одной стороны, разду
вают миф о «советской 
угрозе», а с другой — пыта
ются доказать, что увеличе
ние военных расходов, соз
дание новых видов и систем 
оружия якобы поможет ожи
вить американскую эконо
мику, хотя хорошо известно, 
что именно гонка вооруже
ний является главной при
чиной нынешних бед эконо- 

, мики США..
Эта кампания нашла, в 

частности, отражение в по
явлении двух документов — 
доклада министра обороны 
Г. Брауна конгрессу о воен
ном бюджете Пентагона на 
1979 финансовый год и за
явления республиканской 
партии США по поводу. по
литики администрации в 
военной области.

В  первом документе ука
зывается, что военное рас
ходы США на 1979 финан
совый год возрастут до 128,4 
млрд, долларов против 116,7 
млрд, в текущем финансо
вом году. Как заявил 
Г. Браун, военные расходы 
США в предстоящие годы 
будут непрерывно увеличи
ваться и к 1983 финансовому 
году достигнут 172,7 млрд, 
долларов. В докладе делает
ся упор на ускорение осу
ществления программы мо
дернизации всех видов стра
тегических сил США. Будут 
форсированы работы по соз- 
данир и развертыванию но
вой стратегической ракеты

«МХ», крылатых ракет, но
вой боеголовки повышенной 
мощности и точности 
«МК-12А», по строительству 
флота атомных подводных 
лодок типа «Трайдент».

Особое внимание Пента
гон уделяет усилению аме
риканских вооруженных сил 
— как ядерных, так и обыч
ных — в Западной Европе.

Заодно с реакционными 
силами, представляющими 
интересы американской во
енщины и военно-промыш
ленного комплекса, выступи
ло руководство республикан
ской партии. В специальном 
заявлении по поводу нового 
бюджета Пентагона на 1979 
финансовый год республи
канцы заявили, что считают 
предложенные военные ас
сигнования «недостаточны
ми». Они выражают недо
вольство решением отложить 
программу строительства 
бомбардировщиков «В-1», 
призывают нынешнюю ад
министрацию «не соглашать
ся» ни на какие ограничения 
в отношении крылатых ра
кет, выражают недовольст
во «недостаточными», по их 
мнению, ассигнованиями на 
исследования, разработку и 
испытания стратегического 
оружия и на строительство 
военных кораблей.

Продолжение гонки воору
жений опасно прежде всего 
для самих Соединенных 
Штатов. Создание чудовищ
ных арсеналов оружия, как 
показывает исторический 
опыт, ведет к усилению
опасности войны, подрывает 
стабильность в мире, от
равляет международную об
становку.

И зоб л и ч аю щ и е докум ен ты
ВА Ш И Н ГТ О Н , 10 ф евраля. 

СоБетское посольство  в В а 
ш ингтоне передало государст
венному департам енту С Ш А  
д о кум ен тальн ы е  м атериалы  
П р о кур атур ы  СС С Р, свиде
те л ьс твую щ и е  о том , что  один 
из вы со ко п о ставл ен н ы х  чи 
новников ам ер иканского  вне
ш неполитического  ведомства 
— зам еститель  постоянного 
представителя С Ш А  при
Ю Н ЕС КО  К. В ар вар и в  в годы 
второй мировой войны  а к ти в 

но сотруд ничал  с нацистами 
на временно оккупир ованно й  
советской  территории.

К а к  известно, со ветская  
пресса у ж е  вы ступ ал а  с ра
зоб лачен иям и  преступного
прош лого К. Вар вар ива , одна
ко о ф иц иальны е  власти  С Ш А  
до сих пор предпочитали  ос
т а в л я т ь  без вним ания сер ьез 
ны е обвинения, вы двигаем ы е 
против этого нац^-гского  по
собника, и д аж е п ы тали сь  вы 
го р аж и вать  его.

ПЕКИН: БОРЬБА НЕ УТИХАЕТ
В Китае заканчивается 

формирование нового со
става ревкомов провинций 
и городов центрального 
подчинения. Эти местные 
органы маоистской военно
бюрократической диктату
ры в течение девяти лет 
с момента их создания не 
обновлялись. Списки чле- 

.нов ревкомов утверждают
ся на сессиях провинци
альных и городских собра
ний народных представи
телей, которые, в свою оче
редь, не избирались, а бы
ли назначены в админист
ративном порядке, как это 
практикуется в Китае уже 
многие годы.

Обновление состава рев
комов рассматривается как 
подготовительный этап к 
созыву намеченной на вес
ну нынешнего года сессии 
Всекитайского собрания 
народных представителей. 
Предполагается, что на ней 
будут заполнены вакансии 
в высшем звене государст
венного аппарата, образо

вавшиеся вследствие устра
нения сторонников пресло
вутой «банды четырех».

Данные о новых ревко
мах свидетельствуют о ши
роком размахе чистки. Х а
рактерный факт: в прежней 
должности подтверждено 
менее 20 процентов замес
тителей председателей рев
комов (из 350 с лишним че
ловек удалено 290). Почти 
половина «вычищенных» 
занимала по совместитель
ству посты секретарей или 
членов провинциальных 
партийных комитетов. В 
целом ряде провинций со
став ревкомов обновлен 
практически полностью.

Руководящих постов в 
местных органах власти 
лишились даже некоторые 
члены и кандидаты в чле
ны ЦК КПК, избранные в 
августе прошлого года на 
X I съезде партии, который 
был объявлен тогда съез
дом «единства и сплоченно
сти». Об их судьбе ничего 
не сообщается.

Нынешняя чистка прово

дится на фоне реабилита
ции части старых кадров, 
оказавшихся в опале в го
ды «культурной револю
ции». Симптоматично, од
нако, что среди реабилити
рованных нет коммунистов- 
интернационалистов. Их, 
как и при жизни Мао Цзэ
дуна, чернят и шельмуют. 
На поверхность всплывают 
лишь те, кто рьяно заявля
ет о своей верности маоиз
му и нынешнему руковод
ству. «Жэньминь жибао» 
была вынуждена недавно 
признать, что этот процесс 
нередко выливается в «све
дение счетов» одних маои- 
стов с другими. Критерии 
при определении принад
лежности того или иного 
руководителя к числу так 
называемых «сторонников 
четверки» настолько рас
плывчаты, что это дает 
возможность ошельмовать 
практически любого из них.

Как подтверждает пекин
ская пропаганда, очередная 
чистка руководящих кадров 
наталкивается на сопротив

ление тех, кто, по выраже
нию «Жэньминь жибао», 
хотел бы «остановить ны
нешнюю кампанию на пол
пути, а затем прекратить 
ее вообще». Газета призы
вает в этой связи «занять
ся политическими и орга
низационными отделами
парткомов, до конца прове
рить, кто там работает», и 
принять в отношении их 
решительные меры.

Судя по резким высказы
ваниям китайской печати, 
междоусобная борьба при
няла весьма широкие мас
штабы. В нее оказались во
влеченными не только выс
шие и средние звенья руко
водства, но и многие тысячи 
местных партийных и го
сударственных организаций.

Начиная чистку почти 
полтора года тому назад, 
пекинские лидеры обещали 
покончить с хаосом в обще
ственно-политической жиз
ни. Факты, однако, говорят 
о том, ч^о политическая 
борьба в КНР идет не на 
убыль, а разгорается с но
вой силой. И конца этой 
борьбы не видно.

М. ЯКОВЛЕВ,
политический обозрева

тель ТАСС.

СООБЩЕНИЕ
Н А С А

ВАШИНГТОН, 10 февра
ля. Американская космиче
ская станция «Скайлэб», 
находящаяся на околозем
ной орбите, может упасть 
на Землю в будущем году, 
сообщило Национальное уп
равление по аэронавтике и 
исследованию космического 
пространства (НАСА) после 
уточнения данных, касаю
щихся срока существова
ния станции.

Как уже сообщалось, из
мерения орбиты, «Скайлэба» 
показали, что космическая 
станция весом 85 тонн те
ряет высоту гораздо быст
рее, чем предполагалось. Она 
была выведена на орбиту в 
1973 году, и первоначально 
НАСА собиралось в конце 
1980 года доставить с помо
щью космического корабля 
на борт «Скайлэба» двига
тельную установку для пе
ревода станции на более 
высокую орбиту или для ее 
торможения с таким рас-- 
четом, чтобы после входа в 
атмосферу ее остатки упали 
в океан.

*
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Очередные дни культуры 
и искусства на селе прошли 
В Томском районе. Они от
крылись в рабочем поселке 
Моряковка выступлениями 
симфонического оркестра 
филармонии. Здесь и в Са- 
муськах оркестр под управ
лением Б. Бабенко и К. Ца
рева исполнил обширную 
программу из произведений 
комлозиторов-классиков и 
советских авторов. На сель
ской сцене звучали увептюра 
к опере В. Моцарта «Похи
щение из сераля», «Вальс- 
фантазия» М, Глинки, вальс
A. Хачатуряна из музыки к 
драме М. Лермонтова «Мас
карад» и другие популярные 
произведения, а также арии 
из опер, песни советских ав
торов и русские народные 
песни в исполнении солистов
B. Ружникова и В. Рындина. 
Скрипичный квартет филар
монии и мастер художест
венного слова, народная ар
тистка РСФСР В. Попова 
выступали в ОПХ им. Б. Н. 
Сидоренко.

Томский театр музыкаль
ной комедии показал труже
никам совхоза «Заря» свой 
спектакль «Моя теща». На
родный драматический те
атр Дома ученых — спек
такль «Физики» в пос. Кан- 
динка.

В поселках Мирный и Ко- 
пылово прошли выступления 
ансамбля современного тан
ца «Ваталинка». В совхозе 
«Победа» и ряде других по
селков выступили председа
тель Томской организации 
Союза художников РСФСР 
К. Залозный с иллюстри
рованным рассказом о 
работах томских худож
ников и лектоо обчтв- 
ства «Знание», доцент ТМИ 
Б. Иванов—с лекцией о ме- 
ждхнародном положении. 
Работники областного крае
ведческого музея выступи
ли с лекциями в ряде школ 
района.

В .  КРЮКОВ.

Ф  И Л  Ь М о б
и н сп ект ор е  ГА И

Те томичи, которые позна
комились с киножурналом 
«Сибирь на экране» N° 33, 
увидели в одном из его сю
жетов х о р о ш о  знакомого че
ловека. Киноочерк, снятый 
оператором В. А. Шварцкоп
фом. рассказал зрителям о 
старшине милиции Николае 
Платоновиче Путинцеве, ко
торого в любое время го
да можно увидеть на по
сту на перекрестке про
спекта Ленина и переулка 
Нахаиовича. Сюжет, рисую- 
ший нелегкую службу де
журного инспектора ГАИ,. 
оборачивается в очерке не
ожиданно и лирической сто
роной. Мы видим Н. П. Пу- 
тинцева не только в мили
цейской форме, но и на от
дыхе, приезжаем вместе с 
ним в его родное село Ки- 
реевское, знакомимся с ма
терью героя киноочерка.

Киносюжет «Человек на 
перекрестке» признан на За
падно-Сибирской студии ки
нохроники лучшим сюжетом 
минувшего года.

Г . И В А Н О В .
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СВОБОДНОГО
В Р Е М Е Н И

ЗАМЕТКИ ОБ ОРГАНИ
ЗАЦИИ ОБЛАСТНЫМ . КО
МИТЕТОМ ПРОФСОЮЗА 
РАБОЧИХ ЭЛЕКТРОСТАН-. 
Ь и й  И ЭЛЕКТРОТЕХНИ
ЧЕСКОЙ ПРОМЫШЛЕННО
СТИ СВОБОДНОГО ВРЕ
МЕНИ ТРУДЯЩИХСЯ

■ J  - >

Организованно проходит 
спортивная зима в Колпа- 
гаеве. Здесь созданы все ус
ловия для массового лыжно

го спорта. Построены две ос
вещенные лыжные трассы. 

НА СНИМКЕ: колпашевцы

НАСТУПИЛ ВТОРОЙ ЭТАП МАССОВЫХ ЛЫЖНЫХ 
СТАРТОВ В ГОРОДАХ И СЕЛАХ НАШЕЙ ОБЛАСТИ В 
ЧЕСТЬ 60-ЛЕТИЯ ВООРУЖЕННЫХ СИЛ СССР.

ВЧЕРА НАЧАЛИСЬ РАЙОННЫЕ ФИНАЛЫ. ГЛАВНЫМ 
УСЛОВИЕМ ПО-ПРЕЖНЕМУ ОСТАЮТСЯ МАССОВОСТЬ, 
ПРОПАГАНДА ЛЫЖНОГО СПОРТА, ВНЕДРЕНИЕ ЕГО 
В БЫТ КАЖДОЙ СЕМЬИ.

СЕГОДНЯ БУДУТ ОПРЕДЕЛЕНЫ КОМАНДЫ, КОТО
РЫМ ПРЕДСТОИТ ЗАЩИЩАТЬ ЧЕСТЬ СВОИХ РАЙО
НОВ НА ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНОМ ЭТАПЕ СОРЕВНОВАНИЙ 
В ТОМСКЕ.

м и иА  р
п о с в я щ а е т с я

Книжная выставка, посвя
щенная приближающемуся 
60-летию Вооруженных Сил 
Страны Советов, открылась 
в новом «Доме книги» в об
ластном центре. Здесь пред
ставлена разнообразная об
щественно-политическая ли
тература о Советской Армии 
и подвиге советского народа 
в Великой Отечественной 
войне, мемуары советских 
полководцев, публицистика, 
художественные произведе
ния.

Выставка — одий из эта
пов подготовки к встрече ак
тива- книголюбов магазина 
с ветеранами Вооруженных 
Сил и воинами Советской 
Армии, которую ,«Дом книги» 
проводит вместе с высшим 
военным командным учили
щем связи и гарнизонным 
Домом офицеров. Она состо
ится 16 февраля. В плане 
встречи — выступления ве- 
теранов-фоонтовиков. кур
сантов ТВВКУС. небольшой 
концерт самодеятельности 
Дома офицеров. К началу 
встречи в магазине будут 
оформлены еще две выстав
ки—«Боевой путь Советских 
Вооруженных Сил» и «КПСС 
— , организатор обороны со
циалистического Отечества».

Г - Е В Г Е Н Ь Е В А .

Польза лыжного дела об
щеизвестна. Это и физиче
ское развитие, бодрость, и 
разумное проведение сво
бодного времени. В благо
датнейших условиях Си
бири лыжный спорт — ис
тинно народный, массовый. 
Однако массовость редко 
достигается сама собой, она 
всегда зависит от организа
ции.

В начале сентября про
шлого года — перед нача
лом зимнего сезона — было 
принято постановление об
кома КПСС «О мерах по 
развитию в области массо
вого лыжного спорта». Пар
тийным, советским, хозяй
ственным, профсоюзным, 
комсомольским, спортив
ным органам поручалось 
усилить организаторскую 
работу по широкому • разви
тию в области лыжного 
спорта, принять меры по 
укреплению его материаль
ной базы. Словом, была по
ставлена задача превратить 
лыжный спорт в массовое 
общественное дело, рас
сматривать его как средст- 

, во укрепления здоровья, 
повышения работоспособно
сти людей, умелого отды
ха.

Выполняя постановление 
обкома КПСС, горкомы, 
райкомы партии, областные 
ведомства провели большую 
разъяснительную и органи
заторскую работу. К зим
нему сезону значительно 
лучше, чем в предыдущие 
годы, были подготовлены 
лыжные базы и пункты 
проката (притом не толь
ко в Томске, но и, напри
мер, в Колпашеве, Стреже- 
вом и других местах). В 
областном центре вступила 
в строй типовая прокатная 
база профсоюзов на тысячу 
пар лыж. Появились но
вые освещенные трассы. 
Инициативнее начали дей
ствовать штабы выходного 
дня.

С начала зимы были про
ведены массовые физкуль
турно-оздоровительные ме
роприятия: открытие сезо
на, профсоюзно-комсомоль
ский лыжный кросс (в нем 
приняло участие около 30 
тысяч человек), заочная 
лыжная эстафета «Томск — 
Москва», лыжные кроссы 
на призы героев-чекистов.

Вместе с коллективами в 
лыжных походах и сорев
нованиях систематически

В О С К Р Е С Е Н Ь Е , 12 ф евраля 
П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А  

М О С КВА
1 0 .0 0 . « В р е м я » . 1 0 .3 5 . «Н а 

■ з а р я д к у  с т а н о в и с ь !» .  1 0 .5 5 . 
П есн и  и т а н ц ы  н а р о д о в  С С С Р.
1 1 .3 0 . « Б у д и л ь н и к » . 1 2 .0 0 . 
« С л у ж у  С о в е т с к о м у  С о ю зу 1».
13 .0 0 . « Ф и л ь м  — д е т я м » . «Т акЬ й
б о л ь ш о й  м а л ь ч и к » . 1 4 .2 0 . 
« С е л ь ск и й  ч а с » . 1 5 .2 0 . « М у 
з ы к а л ь н ы й  к и о с к » . 1 5 .5 0 . 
«Д ети  ц и р к а » . П р е м ь е р а  д о к у 
м е н т а л ь н о г о  т е л е ф и л ь м а . 1 6 .1 0 . 
« М е ж д у н а р о д н а я  п а н о р а м а » .
1 6 .4 0 . «П о в а ш и м  п и с ь м а м » . 
М у з ы к а л ь н а я  п р о г р а м м а .
1 7 .2 5 . « П етя  и в о л к » , «М ар и 
н а» . М у л ь т ф и л ь м ы . 1 7 .5 5 . К 
6 0 -л е т и ю  С о в е т с к о й  А рм ии. 
« В ы с о к о е  з в а н и е » . Ф и л ь м  1-й 
—  «Я  —  Ш а п о в а л о в  Т. П ...»  
(« М о сф и л ь м » . 1 9 7 3  г .). 19 .3 0 .
Н о в о ст и . 19 .4 0 . « В ы с о к о е  з в а 
н и е» . Ф и л ь м  2-й  —  « Р а д и  ж и 
зн и  н а з е м л е » . 2 1 .1 0 . « И гр а е т  
г и т а р и с т  А. Ф р а у ч и » . Ф и л ь м - 
к о н ц е р т ., 2 1 .3 0 . « К л у б  к и н о п у - 
т е ш е с т в и й » . 2 2 .3 0 . « В р е м я » .
2 3 .0 0 . « Ч а с  Б о л ь ш о г о  си м ф о -

на воскресной лыжном про
гулке в окрестностях города.

Фото В. Казанцева.

ЗОВЕТ

стали участвовать руково
дители предприятий, учеб
ных заведений, партийные, 
профсоюзные работники. 
Завоевали популярность 
лыжные соревнования ме
жду семьями. В некоторых 
коллективах на зимние 
прогулки выходило до 80— 
90 процентов работающих. 
Заметный рост массовости 
позволил Томску активно 
включиться во всесоюзный 
конкурс гбродов, который 
проходит под девизом «Лы
жня зовет!».

Определенную роль сыг
рало то, что была упорядо
чена торговля спортивным 
инвентарем. Министерство 
торговли РСФСР откликну
лось на просьбу томичей и 
несколько увеличило по
ставки в нашу область ка
чественных лыж, спортив
ной одежды. Осваивает про
изводство новой, продукции 
— клееных лыж — Тогур- 
ский лесопромышленный 
комбинат, который в теку
щем году планирует выпу
стить десять тысяч пар, что 
улучшит снабжение населе
ния лыжами.

Проведенная работа дала 
возможность выйти на но
вые рубежи. Организованно 
прошли старты и област
ной финал зимней Спарта
киады народов РСФСР. В 
городах и селЦх области 
нашло широкую поддержку 
предложение организовать 
массовые зимние . соревно
вания на заводах, в колхо
зах, совхозах, леспромхо
зах, на геологических и 
нефтяных предприятиях, в 
строительных организаци
ях, в сфере обслуживания, 
в учреждениях, во всех 
других трудовых коллекти
вах и в учебных заведени
ях. Эти соревнования по
священы 60-летию Воору
женных Сил СССР. В их 
организации принимают 
участие воины Томского 
гарнизона, ветераны граж
данской и Великой Отече
ственной войн, офицеры за
паса. Учреждены кубки 
гвардейских дивизий, при
зы Героев Советского Сою
за и Героев Социалистиче
ского Труда, земляков- 
фронтовиков.

Например, вчера в Том
ском районе перед началом 
соревнований состоялись 
митинг и возложение гир
лянды Славы к памятнику

н и ч е с к о г о  о р к е с т р а » . 0 0 .1 0 . 
Ч е м п и о н а т  С С С Р п о к о н ь к о 
б е ж н о м у  с п о р т у . М у ж ч и н ы . 
0 0 .5 5 — 0 1 .0 5 . Н о в о ст и .

П О Н ЕД ЕЛ Ь Н И К , 13 ф евраля 
П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А  

М О С КВА
1 0 .0 0 . « В р е м я » . 1 0 .3 5 . У т р е н 

н я я  г и м н а с т и к а . 1 0 .5 5 . « В е с е 
л ы е  с т а р т ы » . 1 1 .4 0 . «В  г о 
с т я х  у  с к а з к и » . « Г о р я  б о я т ь 
с я  —  с ч а с т ь я  н е в и д а т ь » . Т е 
л е в и зи о н н ы й  х у д о ж е с т в е н н ы й  
ф и л ь м . 2 -я  с е р и я . 1 2 .4 5 — 13 .45 . 
« В  м и р е  ж и в о т н ы х » . В е д е т  
Н. Н. Дро зд о в .

С 1 3 .4 5  до  1 6 .0 0  —  п е р е р ы в .
1 6 .0 0 . П р о г р а м м а  д о к у м е н 

т а л ь н ы х  ф и л ь м о в  с о ц и а л и с т и 
ч е с к и х  с т р а н . 1 6 .4 5 . « Т е а т р  
П у ш к и н а » . П е р е д а ч а  2 -я . 17 .30 . 
«М а м и н а  ш к о л а » .

ТО М СК
1 8 .0 0 . « С е л ь с к а я  н о в ь » . « Р е 

з е р в ы  з е р н о в о г о  п о л я » . Об 
о п ы т е  с о в х о з а  « Н о в и к о в ск н й »  
р а с с к а з ы в а е т  г л а в н ы й  а г р о 
н ом  В . А. С к о б а . 1 8 .1 5 . Н о в о 
сти .

М О С КВА
1 8 .3 0 . В с т р е ч а  ю н к о р о в  т е 

л е с т у д и и  « О р л е н о к »  с  Г е р о е м  
С о ц и а л и с т и ч е с к о г о  Т р у д а  г е 
н е р а л ь н ы м  а в и а к о н с т р у к т о 
р о м  О. К. А н т о н о в ы м . 1 9 .3 0 . 
Н о в о ст и . 1 9 .4 5 . М у л ь т ф и л ь м .
2 0 .0 0 . « Г о д  т р е т и й  . —  г о д

И три часа 
ежедневно

воинам-землякам в пос. Ти
мирязевском. Днем раньше с 
тружениками совхоза «Ро
дина» встретилась группа 
лыжников-курсантов выс
шего военного училища 
связи. Офицеры Томского 
гарнизона, областного и 
районных военных комис
сариатов, организаций
ДОСААФ участвуют в ра
боте организационных ко
митетов по проведению лы
жных соревнований.

Зимние старты получили 
-военно-патриотическую на
правленность и, таким об
разом, служат делу духов
ного и физического форми
рования советских патрио
тов. Это имеет большой 
смысл. Как указал XXV 
съезд КПСС, утверждение в 
сознании наших людей, 
особенно молодежи, идей 
советского патриотизма,
гордости за нашу социали
стическую Родину, готовно
сти к ее защите было и 
остается одной из важней
ших задач партии. '

В нынешнюю зиму лыж
ные сопевчования фактиче
ски стали смотром .физ- 
культурно - оздоровитель
ной работы в нашей обла
сти. В конце месяца будут 
определены районы и кол
лективы, где лыжный 
спорт стал действительно 
массовым, где созданы ус
ловия для его дальнейшего 
развития. В то же время 
будет ясно, где эта работа 
недооценивается.

Было бы правильно, если 
бы повсеместно самокри
тично проанализировали то, 
что достигнуто, определили, 
каким путем преодолеть 
трудности и недостатки (а 
их немало) в организации 
физкудътурно - оздор о в и- 
тельной работы. Это помо
жет более полно осущест
вить намеченные^ в нашей 
области меры по развитию 
массового лыжного спорта.

А. СОЛОП, 
инструктор отдела про
паганды и агитации об

кома КПСС.

Социологи подсчитали, что 
годовой бю дж ет свободного 
времени каждого советского  
человека равен 110 чи сты м  
вы ходны м  дням  (вкл ю чая  
праздники) плюс о тп уск  и 
еж ед невны е три часа. Б о л ь 
ш ую  ч а с ть  этого бю д ж ета ра
бочие электростанций  и элек 
тр отехни ческой  п р ом ы ш лен 
ности расходую т плодотвор
но. Обком сою за, его коми
теты  на местах пош ли по 
пути  интенсивного  стро итель 
ства загородных баз отдыха. 
На них люди м огут отдох
н уть  и неско лько  дней, и це
лый сезон. С сем ьей  и в оди
ночку . П оощ ряется та к ж е  т у 
ризм — циф ры  затр ат на 
это весьм а солидные. Р а 
бочие и сл уж а щ и е  по пу 
тевкам  проф сою за ездят в 
соседние города, по всесою з
ны м  м ар ш р утам  и за грани 
цу. Стало б ы ть , что касается  
лета и о тчасти  вы ходны х, — 
дело н ал аж и вается . Но ос
таю тся  еще три часа  еж е 
дневно... Зад ача  ясн а  — они 
долж ны  б ы ть  отданы  духов
ному разви тию : тво р честву ,
образованию , спорту. К а к  ж е  
реш ает ее обком сою за?

Н Е С П О Р Т И В Н Ы М  
3  А В 0  А ?

С ГЛАВНЫМ механи
ком электролампо
вого завода А. В. 

Пико мы встретились суб
ботним вечером в штабе 
дружинников и заговорили 
о том, почему одна часть 
молодежи по-умному рас
поряжается свободным вре
менем, а другая не знает, 
чем его занять. Как часто 
бывает, невольно начали 
сравнивать поколения.

— Я, к примеру, до во
семнадцати лет хлеба досы
та не ел, — рассуждал ин
женер, — а сейчас в восем
надцать лет — за рулем 
«Жигулей» сидят. Нам мно
гого не хватало, потому мы 
и стремились к учебе, спор
ту, культуре. Сейчас все 
доступно, а потому, види
мо, и неинтересно.

Помню, ответил вопросом: 
«А кто же восемнадцати
летних за руль «Жигулей» 
сажает? Разве не те, кто в 
свои восемнадцать хлеба 
досыта не' ел?», И думал 
потом, что в 18 лет человек, 
конечно, сам себе во мно
гом и судья, и советчик. 
Но у нас еще не было ни
когда такого массового, как 
теперь, благосостояния. В 
стране созданы огромные 
материальные и духовные 
ценности. Мы научились 
производить все, в том чи
сле и культуру. Духовную, 
физическую...

Задача в том, чтобы к 
этой культуре настойчиво, 
целенаправленно приобща
лись все.

Это проблема огромной 
социальной важности, ибо 
резервы свободного време
ни еще не исчерпаны и бу
дут в соответствии с Кон
ституцией возрастать.
Учить разумному его ис
пользованию должны и в 
семье, и в обществе. Проф
союзному комитету, боль
шому или малому, здесь 
принадлежит огромная
роль. Всегда ли он исполь
зует свое влияние, финан
совую мощь, организатор
ские права — вот в чем 
вопрос. /

С этой мыслью, попро
щавшись с А. В. Пико. я 
пришел в соседнее с обще
житием электролампового 
завода здание — спортив

ный комплекс—и, познако
мившись с его начальни
ком Ю. Н. Маджаром, в 
первую же минуту разгово
ра услышал сожалеющее:

— Неспортивный завод...
Нынешний год для проф

союзных спортсменов осо
бый — год спартакиады. 
Она проходит сначала вну
три коллективов. Здесь 
главные пели — сдача норм 
комплекса ГТО и привлече
ние широких масс к си
стематическим занятиям 
зимними видами спорта. 
Финальные соревнования 
предприятий обкома союза 
идут по семи видам спорта. 
Но если приглядеться к со
ставам команд, то нетруд
но заметить, что во многих 
командах по разным видам 
спорта мелькают одни и 
те же фамилии. Этакие 
спортсмены - многостаноч
ники. У спартакиады же, 
как вы знаете, иная цель.

Почему так происходит? 
Во многом ответ на этот 
вопрос и дает исповедь 
Ю. Н. Маджара.

— С портком плекс пр екр ас
ны й, секций  много — прихо
ди, трениоуйел , мы  н и ко м у  не 
о тка зы вае м . П осм отрите р ас 
писание — самое удобное 
врем я отдано заводским  се к 
циям . а людей не затян еш ь... 
И н сто укто р ы  Ф и з к у л ь т у р ы  
ходят по рабочим  местам , 
у го вар и ваю т з а п и сатьс я  в 
ге ко чн . Но п р акти чески  без 
р езул ьтата . В  одном 21-м це
хе сем ьсот чего век , а м ы  по 
яолёйболу и баскетбо л у  не 
м ож ем  команды  собоать. Ни 
р а зу  не п р и ш л и  пр едставите 
ли какого-то иеха, чтоб  п о 
п р о с и т ь  зал  для со р евнова 
ний внутр и  коллектива .

Самое лучш е е  аремя выде
лили для групп  здоровья. И 
что  ж е ?  Ж е н ш и м ы  приходят 
на з а н яти я , м у ж чи н ы  — от 
си лы  п ять  человек. А гово
р ят, директор  завода в про
ш лом  — хорош ий сп ор т
смен...

— С кем работаем ? Реб ят  
набираем  из о кр естны х  ш кол, 
работников других предприя
тий наш его  проф сою за при
глаш аем , что бы  на соревнооа- 
ниях свой обком  поддержать.

Хорошее стремление. А 
как же обком союза под
держивает организаторов 
спорта? Серьезного анализа 
причин низкого КПД спор
тивных сооружений не сде
лано. А между тем Обком 
вправе не только анализи
ровать, но и спросить с за
водского комитета профсо
юза, администрации, поче
му средства, затраченные 
на строительство комплекс 
са, не компенсируются мас
совой спортивной работой. 
(Кстати. не удивительно 
ли, что электроламповый 
завод в спартакиаде уча
ствует среди коллективов 
второй группы, где со
перники и малочисленнее, л  
не располагают хорошей 
базой).

НЕ только в спорте, но и 
в организации художе
ственной самодеятель

ности, учебы, отдыха моло
дых рабочих . профессио
нальные комитеты не до 
конца используют свои воз
можности.

В общежитиях читается 
много лекций. Одни вызы
вают повышенный интерес, 
темы других—не менее лю
бопытные, на взгляд устро
ителей, оставляют моло
дежь равнодушной. Поче
му? Никто четкого ответа 
не дает.

Другой пример. Воспита
тели общежитий подметили, 
что лаже желанные некогда 
вечера танцев не'вызывают 
теперь интереса, если соби
раются «все свои». Но сто
ит появиться хоть слабень
кому ансамблю с соседнего

предприятия, как красный 
уголок переполнен.

Танцы — это для приме
ра, Но почему все же 
обком профсоюза, о котором 
идет речь, объединяю
щий 31 предприятие, не
сколько проектных ин
ститутов, не практикует 
взаимные выступления кол
лективов самодеятельности 
в общежитиях? Затраты 
тут мизеоные, а досуг мо
лодежи был бы отчасти 
заполнен. Ведь на концер
тах смотра самодеятельно
сти в честь 60-летия Ок
тября присутствовало 70 
тысяч зрителей, а на за
ключительном этапе высту
пило 600 человек. Смотр 
привлек к художествен
ному творчеству много но
вых участников. Что же их 
«прятать» до следующего 
смотра...

Или вот учеба. Обком 
союза много внимания уде
ляет вечернему и заочному 
образованию молодежи.
Почти на каждом круп
ном городском предприя
тии имеются учебно-кон
сультационные пункты. Все 
заводы шефствуют над 
школами рабочей молоде
жи. Показатель количества 
учащихся введен в условия 
социалистического соревно
вания. Созданы комиссии 
содействия школе в цехах. 
Особенно успешно постав
лено дело на заводе «Сиб- 
электромотор». Обком обоб
щил опыт моторостроите
лей и рекомендовал его 
дрчгим предприятиям.

Затрачено много сил и 
средств. Но вот зайдешь в 
любое из подведомственных 
обкому союза общежитий— 
и увидишь такую картину: 
парень или девушка вы
полняет задание по черче
нию.:. на тумбочке.

Мелочь?.. Не скажите. 
Сегодня все большее число 
молотых людей учится в ry- 
зах и техникумах, где чер
чению отводится важная 
роль в программе.

На отсутствие должных 
условий для учебы, кстати, 
нередко ссылаются те, кто 
бросает школу, техникум. 
Не продумано расселение 
учащихся, учебное время 
нередко пропадает из-за 
штурмовщины, сверхуроч
ных, , рабочих суббот. Имен
но в этих вопросах обкому 
союза через свои заводские 
и цеховые комитеты нужно 
действовать решительнее, 
чтобы не потерять многое 
из достигнутого.

В И Д Е Т Ь
П Е Р С П Е К Т И В У

Е СЛИ ВЗЯТЬ солид
ные планы работы 
обкома союза за ми

нувший год и на год ныне
шний, то нетрудно заме
тить, что многие вопросы 
коммунистического воспи
тания и организации сво
бодного времени рассмат
риваются на примере объе
динения Сибкабель и его 
Дома культуры.

Нет спора, здесь есть 
чему поучиться: умению
организовать свободное вре
мя людей, работать с низо
выми профсоюзными орга
низациями на предприятии, 
по месту жительства. Но 
все-Таки так много уде
ляется внимания Сибкабе- 
лю за счет других коллек
тивов, что создается впечат
ление: обком союза прист
раивается к заводскому ко
митету, который хорошо 
работает.

А в то же время там, где 
заводские, местные комите
ты, учреждения культуры 
посредственно или плохо 
организуют свободное вре
мя трудящихся, обком со
юза недостаточно активен.

Непонятно отношение об
кома, в частности, к «Дому 
культуры энергетиков. Ведь 
здесь все иначе, чем у кол
лег из Сибкабеля. Дом 
культуры оторвался не 
только от работников го
родских электросетей, про
ектных институтов, ТЭЦ-1, 
но и от коллектива 
ГРЭС-П, которому придан. 
В обком союза поступало 
на этот счет немало жалоб, 
но положение не меняется.

Не на высоте организа
ция свободного времени в 
коллективах рабочих элек-

у д а р н ы й » . « Р е з е р в ы  Н еч е р н о 
з е м ь я » . 2 0 .4 5 . « Ч ер н ы й  х л е б » . 
П р е м ь е р а  т е л е в и з и о н н о г о  м н о 
г о с е р и й н о г о  х у д о ж е с т в е н н о г о  
ф и л ь м а  (Ф р а н ц и я !. 5 -я  с е р и я . 
« З н а м е н а  н а д  го р о д о м » . 2 2 .3 0 . 
« В р е м я » . 2 3 .0 0 . К о н ц ер ты  
Э. Г и л е л ь с а  в  Б о л ь ш о м  з а л е  
к о н с е р в а т о р и и . П е р е д а ч а  2-я .
2 3 .4 0 . « К а л и с т о »  и д е т  к  а т о л 
л у  С у в о р о в а » . Д о к у м е н т а л ь 
н ы й  т е л е ф и л ь м . 0 0 .3 0 — 0 0 .4 0 . 
Н о в о ст и .

В Т О РА Я  П Р О ГР А М М А  
М О С КВА

1 8 .0 0 . « И с к у с с т в о  Д р е в н е г о  
В о с т о к а » . 1 8 .3 0 . В с т р е ч а  ю н - 
ко р о п  т е л е с т у д и и  «О р л е н о к »  
с  Г е р о е м  С о ц и а л и с т и ч е с к о г о  
Т р у д а  г е н е р а л ь н ы м  а в и а к о н 
с т р у к т о р о м  О. К. А н т о н о в ы м .
1 9 .3 0 . Н о в о ст и .

ТО М СК
1 9 .4 5 . « Ф а м и л и я  — Б и р ю к о 

в ы » . Д о к у м е н т а л ь н ы й  т е л е 
ф и л ь м . 2 0 .1 0 . « Н аш и  г о с т и » . 
П о ет в о к а л ь н о -и н с т р у м е н т а л ь 
н ы й  а н с а м б л ь  с т а р и н н о й  м у 
з ы к и  « М а д р и га л » . 2 0 .4 5 . Н о
в о с т и . 2 0 .5 5 — 2 2 .1 0 . К 6 0 -л е 
т и ю  С о в е т с к о й  А р м и и . Д о к у 
м е н т а л ь н ы й  ф и л ь м  « Б о р и с  
С а ф о н о в » . Т е л е в и зи о н н ы й
ф и л ь м  « С о л д а т ы  О т ч и зн ы » . 3 -я 
с е р и я .

Е2К Ш Х Ш
В новом здании театра
12 ф е в р а л я . д н ем  — « Ж е 

нитьба», в е ч е р о м  — «И з пле
мени Кедра».

Н а ч а л о  с п е к т а к л е й : д н е в 
н о го  —  в 12  ч а с ..  в е ч е р н е г о  
— в 19  ч а с . 30  м и н .

По п р о с ь б е  з р и т е л е й  — д о 
п о л н и т е л ь н ы е  с п е к т а к л и : 14
ф е в р а л я  — «Клоп» , 15 ф е в р а 
л я  — «Соленая падь».

В старом  здании театра
12 ф е в р а л я . «Эзоп».
Н а ч а л о  —  в  19  ч а с .  3 0  м и н .

12  ̂ ф е в р а л я . П р е м ь е р а  к о 
м ед и й н о го  п о л н о м е т р а ж н о г о  
х у д о ж е с т в е н н о г о  ф и л ь м а  «Сде
лано в «Ф и ти ле» .

У н а с  в  г о с т я х : н а р о д н ы е
а р т и с т ы  Р С Ф С Р  Л . К у р а в л е в  и
В. Э ту ш , з а с л у ж е н н ы й  а р т и с т  
Р С Ф С Р  Л . К а н е в с к и й , г л а в 
н ы й  р е ж и с с е р  « Ф и т и л я » , з а 
с л у ж е н н ы й  д е я т е л ь  и с к у с с т в  
Р С Ф С Р  А . С т о л б о в , а в т о р  с ю 
ж е т о в  « Ф и т и л я » , за в е д у ю щ и й  
о т д е л о м  с а т и р ы  « Л и т е р а т у р 
н ой  г а з е т ы »  В. В е с е л о в с к и й .

Н а ч а л о  — в  14 , 1 7 , 2 0  ч а с .

В  К И Н О Т Е А Т Р А Х :  
« Р О Д И Н А »

12 ф е в р а л я . «Легенда о Ти
ле» (3 -я  и 4 -я  се р и и ) —  8 -4 0 , 
1 3 -1 0 . 1 6 . 1 8 -4 5 . 2 1 -3 0 . «Жили- 
бы ли  стар и к  со стар ухой»  —
1 1 - 30 .

13 ф е в р а л я . «Легенда о Ти 
ле» (3 -я  и 4 -я  с е р и и ) — 1 3 -1 0 , 
16 . 1 8 -4 5 . 2 1 -3 0 . «И щ у  мою
суд ьб у»  —- 1 1 -3 0 .

и м е н и  М . Г О Р Ь К О Г О
12  ф е в р а л я . «Позови меня в

даль светлую »  — 9. 10-50,
1 2 - 4 0 , 1 4 -3 0 . 1 6 -2 0 , 1 8 -1 0 . 2 0 .
2 1 -5 0 . «З н ако м ство  по брач 
ном у о б ъ явл е н и ю »  — 8 -4 0 ,
1 0 -2 0 . 12 . 1 3 -4 0 . 1 5 -2 0 . 17 . 1 8 -4 0 , 
2 0 -2 0 . 2 2 . З а л  к и н о х р о н и к и .
« К а т ьк и н а  сл уж б а» , «Алки- 
ны  песни», «Н асте н ька »  — 9, 
1 0 -0 5 . 1 1 -1 0 , 14 . 1 5 -0 5 . « Б о л ь 
шой театр . Д вухсоты й  сезон» 
—  1 2 -1 5 , 1 6 -1 0 .

13  ф е в р а л я . «П ад ш ая Эм и 
не» — 8 -4 0 . 1 0 -2 0 , 12 . 1 3 -4 0 .
1 5 -2 0 , 17 . 1 8 -4 0 , 2 0 -2 0 . 2 2 . «Л е
генда о Тиле» (1 -я  и 2 -я  с е 
ри н ) —  10. 13 . 1 6 , 1 8 -4 0 . 2 1 -2 0 . 
З а л  к и н о х р о н и к и . «М ы  из Бе 
лор уссии» , «Б е л о р усси я  се 
годня» — 1 4 -2 5 . 1 5 -3 0 , 16 -35 .
«Квака-зад авака» , «М иловица»,

тростанции и ряде подве
домственных обкому уч
реждений. Не везде есть 
штабы выходного дня 
(Томскэнерго), коллективы 
художественной самодея
тельности (Северные элек
тросети, институт Энерго- 
сетьпроект), слабо развит 
спорт на ТЭЦ-1.

Отчасти это происходит 
из-за специфики предприя
тий. Но тем более сюда 
должно быть направлено 
внимание обкома союза, 
здесь необходимо ему ис
кать новые, действенные 
формы работы, быть орга
низатором. Между тем в 
этой роли он также высту
пает не всегда.

Для примера возьмем  Ки- 
ровский  район Т ом ска, где / 
много кр уп н ы х  коллективов  
данного проф сою за. Кир о в
ский  райком  партии немало 
д егэет для р азви ти я  зимних 
видов спорта. Здесь прово
д ятся сп ор тивн ы е  праздники , 
м ассо вы е  вы ходы  на л ы ж н ю . 
Казал о сь  бы, прямой  расчет 
обком у сою за в этих меро
пр ияти ях  б ы ть  в ко н такте  с 
райкомом . С о четать  их либо 
со спартакиад ой , либо со сда
чей норм ГТО, помочь р ай 
ко м у  организо вать  судейские  
бригады , обеспечи ть  кр асо ч 
ное оф оомление. подготовить 
призы  победителям и т. д. Но 
этого не происходит.

Ещ е в н ачале  ян ва р я  в 
райком е партии разоаботдли 
план сп о р ти вн ы х . м ероприя
тий , посвящ енны х  60-летию
С оветской  Армии. Обком со ю 
за своих планов на этот счет  
воврем я не дал.

Ещ е несоответствие, ^ ф е в 
раля состо ится районны й
слет победителей социали 
стического  со ревнования за 
звание  «О тл и чн и к  качества» .
Он стал у ж е  традиционны м .
В коллективах  х уд о ж ествен 
ной сам од еятельности  прохо
дит см отр, победители кото 
рого п о луча ю т право в ы 
с т уп и ть  перед о тли чникам и  
качества . А обком  сою за свой 
итоговы й концерт смотра х у 
дож ественной  сам одеятельно 
сти  п ланир ует в мае.

Не видя ж е л ан и я  обкома 
сою за ко н такти р о вать  в деле
организации  свободного вре
мени, райком  партии многие 
вопросы  р еш ает н ап р ям ую  с 
предприятиями.

С ЗАМЕСТИТЕ Л Е М  
’ председателя обко

ма союза Н. И. Дег
тяревым и инструктором по 
культурно-массовой рабо
те Э. П. Бородич мы гово
рили о многих проблемах 
организации свободного
времени трудящихся. Но 
вот о чем подумал я после 
нашей беседы: а ведь она с 
одинаковым успехом могла 
состояться и пять лет на
зад.

Нет профсоюзного Дворца 
культуры, постоянно не 
хватает лыж, на многоты
сячные заводские коллек
тивы торговля выделяет 
малое количество спортин
вентаря. Нет красочной 
спортивной атрибутики, и 
оттого соревнования смот
рятся убого. Не хватает 
кадров для руководства 
коллективами самодеятель
ности, жилье им предприя
тия выделяют неохотно. 
Да, все это немаловажно.

Но всего этого не было, 
не хватало и прежде, гольу j  
тому назад. Запросы-то 
растут. А вот какие про
блемы организации свобод
ного времени возникают 
сейчас, именно в конце 
семидесятых, какие формы 
досуга предпочитает моло
дежь сегодня, в чем видит 
профсоюз свою роль на 
теперешнем этапе и какой 
поогноз на будущие годы— 
об этом мы не говорили. Ъг 
моих собеседников нет та
ких данных, хотя наверня
ка они об этом задумыва
ются.

За чем же дело стало? 
Почему не привлечь социо
логов, не проанализировать 
сегодняшний и завтраш
ний дни? Тем более, что в 
планах работы обкома ни в 
прошлом, ни в нынешнем 
году нет программы ком
плексного исследования
деятельности какого-либо 
комитета профсоюза по ор
ганизации свободного вре
мени. Повторяю — ком
плексного, научного, с пни- 
целом на перспективу. Ис
следования. а не разбора 
сиюминутных проблем, ка*£ 
это часто бывает. А надо 
ли говорить о том, как 
важно в любом деле ясно 
видеть перспективу, четко 
определить цель.

С. В Ы Г О Н .

Зам. редактора
Л с. ЛЕВИЦКИИ.

«Днем и но чью » , «Б о л ьш ая  
диагональ» —  9. 10-05, 11-10,
12-15, 13-20. 17-40.

« О К Т Я Б Р Ь »
12 ф е в р а л я . «С луж ебн ы й

роман» (д в е  сер и и ) — 10-50,
16, 20-40. «Гар ан ти р ую  .ж изнь»
— 9, 13-50, 18-50. «П ад ш ая
Эмине» —  8-50. 12. 13-40,
15- 20. 17, 18-40, 20-20, 22. «Ве- 
лииие голодранцы» —  10-30.

13 ф е в р а л я . «Хотим  ск а н 
дала» — 9. Ю-50. 12-40, 14-30,
16- 20. 18-10, 20, 21-50. «Пад 
ш ая Эмине» — 8-50 . 12. 13-40, 
15-20. 17. 18-40. 20-20. 22.
«Щ ед ры й  вечер» — 10-30.

« С И Б И Р Я К »
12 ф е в р а л я . «Бол ьш и е  гон

ки» (д я е  се р и и ! — 11. 13-30,
16. 18-30, 21. «Р .В .С .»  —  9 20.

13 ф евраля. « Ро ко вая  ко-
ллена» — 1 1 . 12-40. 14-20. 16.
17- 40. 19-20 21. «Ю ны й  Робин
Гуд» _  9-20

« П И О Н Е Р »
12 ф евраля. «А рм ия Т рясо 

гузки  снова в бою» — 9. И . 
М ул ьтсб о р н и к  N° 58 «Ш ай бу , 
ш ай бу !»  —  13, 14-20. «М ама»
— 15-40, 17-40. «П озови  меня
в даль све тлую »  —  19-40,
21-40.

и м е н и  И . Ч Е Р Н Ы Х
12 ф евраля. «Вели ко леп 

ны й»  — 9, 12-20. 14-10. 16,
17-50, 19-40, 21-30. «По щ у ч ь е 
м у  велению » — 10-50.

13 февраля. «Великолеп- л 
мый» — 9. 12-20. 14-10. 16,
17-50. 19-40. 2 1-30. «М алень
кий сер ж ан т»  — 12-30.

Д О М  О Ф И Ц Е Р О В
12 ф е в р а л я . «И спы тание  

люб^и» (цг>е сепии! — 15 18.
Д В О Р Е Ц  К У Л Ь Т У Р Ы  

« А В А Н Г А Р Д »
12 ф е в р а л я . «П озови  меня в 

даль све тлую »  —-• 17, 19. 21.
«Слон и верево чка»  — Ц ,  13,

Д О М  К У Л Ь Т У Р Ы  
« С И Б К А Б Е Л Ь »

12 февраля. «Дикий Гаври 
ла» — 15. «Лихорадка на бе
лой полосе» — 18-40. 20-30.
«Иску<_гт*»о кино» — 17.

Д О М  К У Л Ь Т У Р Ы  
п о с . Н О В О Г О

12 ф е в р а л я . «О'-ч ср аж а 
лись за Родину» 11-я с е р и я )
— 17. «Сладкое и горькое»
— 19. 21
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЭС-и

12 Ф е в р в а я . «С каз про то, 
ка к  царь Петр арапа ж енил»
— 17-20, 19

К Л У Б
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
12 ф евраля. «О пасная пого

ня» — 15. 17-50. 20-40.
.13 ф евраля. «Убит при ис

полнении...» — 15, 17, 19. 21.
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